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Dengue: um caso confirmado e outro 
ainda em suspeita em São Luiz Gonzaga

Como o trabalho conjunto contra o 
coronavírus poderá resultar na UTI tão 
aguardada pelos são-luizenses no HSLG

Decreto municipal autoriza o 
funcionamento de quadras esportivas

POLÍCIA

A ação contou com o apoio de um 
cão farejador do Exército

São-nicolauense  
é preso por 
tráfico de drogas 
em Santiago

PRF

Homem é 
morto no 

Bairro 
Loureiro

Arremesso de celulares e drogas 
no pátio da Penitenciária é 

evitado pela Brigada Militar

BM apreende dois acusados              
por porte ilegal de arma e 

crime ambiental em Bossoroca
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Reação 
Desde a divulgação de que a UTI criada em São Luiz Gonzaga, poderá integrar 

a rede do SUS, para atender possível demanda de pacientes infectados pelo 
coronavírus, surgiram reações contrárias nesta cidade, porque o Sistema Único 
de Saúde baixa pacientes onde existem vagas. A preocupação ouvida aqui, é 
que um doente infectado com Covid-19, ao ser destinado para  atendimento no 
Hospital São Luiz Gonzaga, “vai trazer o vírus para nossa cidade”. 

De  plano, dá para afirmar, que o SUS jamais movimentaria pacientes com 
coronavírus sem os cuidados necessários, para não infectar a cidade onde vai 
receber atendimento em UTI. Também é preciso lembrar, que UTIs existem há 
decadas em todo o Estado e, até hoje, o SUS autorizou vagas para pacientes 
de São Luiz Gonzaga em Unidades de Terapía Intensiva nas cidades próximas 
e distantes, onde existissem vagas. Mandamos pacientes necessitando aten-
dimento em função de câncer, sarampo, H1N1, poliomielite e uma lista enorme 
de doenças endêmicas, muitas delas contagiosas. E nunca esses pacientes 
foram mandados de volta, “porque estavam levando um vírus” para as cidades 
que os acolhia. 

Nos servimos da Rede de UTIs do SUS desde a sua criação e, só agora, 
pela primeira vez, teremos a oportunidade de retribuir, o que é apenas uma 
possibilidade, porque a UTI aqui instalada ainda não integra o Sistema Único de 
Saúde, e nem se sabe se haverá necessidade de mandar pacientes para São 
Luiz Gonzaga, porque isso vai depender da grandeza do surto do Covid-19 no 
Rio Grande do Sul. 

Se porventura essa reação inviabilizar o funcionamento da nossa UTI, os 
são-luizenses podem ficar tranquilos: os hospitais gaúchos, equipados com 
UTIs, sempre receberam pacientes desta cidade de braços abertos. E essa 
fraternidade, com certeza, não está em risco, como nunca esteve.

Vídeo-conferências
As reuniões de empresas, instituições, 

órgãos públicos, do Legislativo e do Judiciá-
rio, vêm sendo realizadas, durante o período 
do isolamento social, pelo sistema de vídeo. 
Cada um dos membros convocados para 
determinada reunião, liga o computador 
em sua casa ou no escritório e se coloca 
na rede, participando quando necessário e 
finalmente votando. Esse sistema vai sobre-
viver ao final do reinado do coronavírus. A 
partir de agora, muita viagem não será mais 
necessária. O Supremo Tribunal Federal 
e a Assembleia Legislativa do Estado, já 
realizaram reuniões através desse sistema, 
com absoluta normalidade. 

Demissões
Indústria e comércio sem clientes. As 

demissões já acontecem aos milhares no 
Brasil. É uma necessidade o isolamento 
social e o fechamento das empresas, para 
vencer o Covid-19. Mas existe essa outra re-
alidade como consequência: o desemprego, 
que está ocorrendo aos milhares em nosso 
Estado e no Brasil. 

Selic
Certamente, na reunião do CMN, quarta-

feira próxima, deverá reduzir a taxa Selic 
para 3%, a mais baixa da história em nosso 
País. O objetivo é diminuir o custo da di-
nheirama que as empresas terão que pedir 
emprestado aos bancos, para retomarem 
suas atividades, quando encerrar a batalha 
contra a coronavírus. 

Estiagem
As chuvas estão molhando o solo nor-

destino, conhecido pelas grandes secas que 
assolam aquela região do Brasil. Aqui no Rio 
Grande do Sul, onde o regime de chuvas é 
estável, sofre duramente com uma estiagem 
que vai custar bilhões de reais aos produto-
res e ao Estado. O plantio das lavouras de 
inverno já foi iniciado, mas o que emergiu 
revela muita desuniformidade, que reduz a 
produtividade e torna difícil a colheita.

De madrugada
A edição extra do Diário Oficial da 

União, com o ato de demissão do Chefe 
da Polícia Federal, Maurício Valeixo, 
circulou às 04h30min da madrugada 
de sexta-feira. A iniciativa partiu do pre-
sidente Jair Bolsonaro. O ministro da 
Justiça, Sérgio Moro, a quem a Polícia 
Federal está subordinada, teria revela-
do que não tinha conhecimento dessa 
decisão do presidente. O ministro da 
Justiça manifestou-se a respeito, em 
pronunciamento, às 11h da manhã de 
ontem.

A motivação
A pressa do presidente Bolsonaro em 

formalizar a demissão de Maurício Valeixo, 
foi motivo para muita especulação entre jor-
nalistas dos maiores veículos de comunica-
ção do País, quase todas dirigidas para uma 
mesma conclusão, mas não existe certeza 
em torno dessa apuração da imprensa. 

Como aconteceu
Quinta-feira, o ministro da Justiça, 

Sérgio Moro, foi chamado pelo presidente 
Bolsonaro, ao Palácio do Planalto. Nesse 
encontro, o presidente revelou sua decisão 
de demitir Maurício Valeixo, do comando da 
Polícia Federal. Desejava a concordância 
do ministro Sérgio Moro, tendo em vista 
que a Polícia Federal está subordinada ao 
Ministério da Justiça. Moro não teria aceito 
a demissão de Valeixo e disse que, isso 
ocorrendo, não teria condições de perma-
necer no Ministério da Justiça.  

Crises
A crise política se insere no cotidiano 

da população, que vinha dedicando tempo 
integral ao acompanhamento do coronaví-
rus no País. A situação da saúde no Brasil 
ficou em segundo plano, tal a gravidade do 
acontecido no mundo político, cujas conse-
quências terão graves desdobramentos a 
partir de agora. Entre os vários pedidos de 
impeachment do presidente Bolsonaro, que 
estão retidos com o presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia, pelo menos 
um poderá ser lido brevemente, ato que 
significa o início de sua tramitação. Aconte-
ceu que os autores entraram com ação no 
Supremo Tribunal Federal, pedindo que o 
presidente da Câmara dos Deputados seja 
citado com pedido de explicações à sua 
atitude de não despachar essas ações. Isso 
deverá ocorrer possivelmente na próxima 
semana. 

Exoneração
A exoneração de Maurício Valeixo da 

Chefia da Polícia Federal, deverá provocar 
a colocação de vários cargos à disposição 
do novo titular. É uma praxe na PF, que 
saindo o número 1, todo o seu quadro de 
auxiliares, coloca os cargos à disposição. 
Permanece apenas o corregedor, que tem 
mandato. 

CNN Brasil
Desde meados de março, está no ar a 

TV CNN Brasil. A matriz dessa emissora 
está localizada nos Estados Unidos, e sua 
programação é voltada inteiramente ao jor-
nalismo. A unidade do Brasil está instalada 
em São Paulo, e um dos profissionais mais 
conhecidos é o ex-global William Waack. 
Na Sky, pode se sintonizar a emissora pelo 
canal 177. No site da CNN Brasil, é possível 
mais informações, inclusive as outras op-
ções para ter a emissora na sua tela. 

Quarentena
Pesquisa do Datafolha, indica que 

quatro entre cinco brasileiros, apoiam a 
quarentena exigida pelo governo, para 
combater o coronavírus. 

Taxa de Isolamento
Em São Paulo, o Governo do Estado 

mede diariamente o número de pessoas que 
estão cumprindo o isolamento necessário, 
para que se reduza ao mínimo possível o 
avanço do vírus da Covid-19. Esse controle 
é feito pela rede de telefones móveis. O 
índice que permite vencer o vírus, é uma 
participação de 70% da população do Es-
tado no regime de isolamento social. Mas 
até agora, o melhor índice obtido foi 59%. 
Atualmente está em 48%. 

Pelo esgoto 
Na região metropolitana de Belo Hori-

zonte, em Minas Gerais, o governo mineiro, 
através do esgoto cloacal, consegue iden-
tificar as cidades onde o coronavírus está 
contaminando maior número de pessoas. E 
na cidade mineira de Viçosa, o atendimento 
nos mercados é pelo CPF dos clientes, a 
fim de assegurar sua posição na fila de 
espera. 

Primeira Página 
O GLOBO – País registra 407 mortes 

pelo Covid em um dia.
ESTADÃO – STF cobra Maia sobre 

pedido de impeachment.
FOLHA DE SÃO PAULO – Para Gue-

des, o Pró-Brasil é um novo PAC.

Projetos
Na Assembleia Legislativa do Esta-

do, foram protocolados 22 projetos de lei 
apresentados pelos deputados gaúchos, 
em defesa de setores da sociedade 
que estão sofrendo as consequências 
da presença do coronavírus em nosso 
meio.
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         Enquete Virtual

Ontem, sexta-feira, 
ocorreu a retomada do 
Estacionamento Rotati-
vo “Zona Azul” em São 
Luiz Gonzaga, com o 
retorno dos monitores 
de trânsito para monito-
ramento, notificações e 
regularizações. O escri-
tório da empresa BR-Tic 
– a qual presta o serviço 
no município – já realiza 
as atividades normais, 
com atendimento de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h30min até o meio-dia 
e das 13h30min até às 
18 horas, e aos sába-
dos, das 8 horas até o 
meio-dia.  

O retorno do serviço 
levou em consideração 
o decreto municipal nº 
5.499/2020, publicado 
na última quinta-feira 
(16), o qual “reitera a 
Declaração de Estado 
de Calamidade Pública 
em São Luiz Gonzaga, 
para fins de prevenção 
e de enfrentamento à 
epidemia causada pelo 
Covid-19 (novo coro-
navírus), estabelece a 
flexibilização do funcio-
namento dos estabele-
cimentos comerciais no 
município e dá outras 

Zona Azul retornou às 
atividades ontem, sexta-feira
Serviço de estacionamento rotativo é realizado pela empresa BR-Tic

providências”.
VALORES
A tabela de valores 

da “Zona Azul” está fixa-
da em: 30 minutos – R$ 
0,90; 1 hora – R$ 1,70; 
1h30min. – R$ 2,50 e 2 
horas – R$ 3,40.

Devido a pandemia 
de coronavírus, os mo-
nitores de trânsito estão 
utilizando máscaras e 
luvas,e não é realizada 
a comercialização de 
tíquetes da Zona Azul 
em dinheiro (notas e 
moedas). A empresa 
solicita aos usuários 
do estacionamento ro-
tativo, que adquiriam 
os créditos de forma 
online (por meio do apli-
cativo ou do site www.
estacionamentodigital.
com.br) ou nos pontos 

de venda instalados no 
comércio.

Pelos meios digitais, 
a empresa realiza a 
seguinte promoção: na 
compra de R$ 20,00 
em créditos, o usuário 
receberá um bônus de 
R$ 0,90 (o equivalente 
a 30 minutos de esta-
cionamento pago). A 
promoção é válida até 
15 de maio e pode ser 
prorrogada. Para mais 
informação, o escritório 
da BR-Tic está locali-
zado na Rua Treze de 
Maio, número 1259, na 
Galeria Reginatto, sala 
05, ou pelo número (55) 
99237-5802. (Asses-
soria de Imprensa da 
Prefeitura de São Luiz 
Gonzaga com informa-
ções da BR-Tic)

Na manhã de quar-
ta-feira (22), o prefei-
to Sidney Brondani 
emitiu o decreto nº 
5.504/2020, autori-
zando – com restri-
ções – o funciona-
mento de quadras 
esportivas. A publica-
ção altera o artigo 3º 
do decreto municipal 
nº 5.499/2020, o qual 
“reitera a declaração 
de estado de calami-
dade pública em São 
Luiz Gonzaga, para 
fins de prevenção e 
de enfrentamento à 
epidemia causada 
pelo Covid-19 (novo 
coronavírus), estabe-
lece a flexibilização 
do funcionamento dos 
estabelecimentos co-
merciais no município 
e dá outras providên-
cias”.

Com o novo decre-
to, as quadras esporti-
vas ficam autorizadas 
a funcionar, porém, 
devem estar limitadas 
aos atletas em ativida-
de e funcionários, sen-
do proibido o acesso 
do público assistente 

Decreto municipal autoriza o 
funcionamento de quadras esportivas
Atividades podem ser retomadas respeitando restrições e regras de higienização

ao local. A publicação 
estabelece ainda o 
intervalo de 30 minu-
tos entre as partidas. 
Também devem ser 
respeitadas as regras 
de higienização do 
Ministério da Saúde. O 
decreto nº 5.504/2020 
está disponível no link 
https://www.saolui-
zgonzaga.rs.gov.br/
site/leis/68894-alte.     

O decreto é emba-
sado em nota técnica 
elaborada por médico 
infectologista sobre a 
situação do coronaví-
rus no município e nos 

requisitos estabeleci-
dos pela Secretaria 
Estadual de Saúde. 
A decisão poderá ser 
alterada a qualquer 
momento, dependen-
do da situação do 
município. A Adminis-
tração Municipal soli-
cita a colaboração da 
comunidade para que 
sigam as normas de 
higienização, pensan-
do sempre no coletivo 
e em evitar a possível 
disseminação do ví-
rus. (Larissa Dorne-
les / AI Prefeitura de 
São Luiz Gonzaga)

A crise que afeta o mundo, inclusive a região onde residimos e trabalhamos, teve que alterar 
rotinas, adotar novo comportamento pessoal, estabelecido em um regramento geral para todos os 
cidadãos, com limites gerais na locomoção, sem formar aglomerações e adotando outro padrão 
de conduta. Tudo isso é motivado pelo surgimento de um novo vírus, para o qual ainda não temos 
vacina, nem remédio. O combate é feito com antibióticos já existentes e medicamentos destinados 
ao combate de outras doenças, e que se revelaram com princípios que aparentemente reduzem a 
capacidade de reprodução e expansão do coronavírus. 

Como em 2020 se realizam eleições municipais em todo o País, com o pleito marcado para 4 
de outubro próximo, e existem muitas dúvidas que nessa data esse problema estará resolvido, é 
importante, ao mesmo tempo que apostamos na normalidade dos prazos já estabelecidos, é preciso 
criar calendário alternativo para se opinar a respeito. A questão colocada pela enquete virtual desta 
edição, abre um questionamento: as eleições devem ser suspensas? Nesse caso, deve ser feita a 
prorrogação dos atuais mandatos, em data a ser definida pelo TRE e, ainda, avaliar a possibilidade 
das eleições serem transferidas para o final deste ano. 

Acesse o Portal www.anoticia.com e assinale na opção 
de resposta que estiver mais próxima do que pensa a res-
peito. Esta enquete virtual estará disponível até a próxima 
quinta-feira, dia 30 de abril, às 15h. 

Opções de respostas: 
* Eleições suspensas com a prorrogação dos atuais 

mandatos
* Realizar a eleição em novembro ou dezembro

RESULTADOS DA ENQUETE 
VIRTUAL ANTERIOR

Tem sido difícil o isolamento 
e o distanciamento social?
Sim – 80%
Não -  20%

As eleições municipais devem ser suspensas e feita a prorrogação dos 
atuais mandatos? Ou apenas transferir as eleições para o final deste ano?
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A Emater e a Secretaria Estadual da Agricultura, Pe-
cuária e Desenvolvimento Rural (Seapdr) emitiram uma 
série de recomendações para o planejamento forrageiro dos 
bovinocultores, tanto de corte quanto de leite, neste outono 
castigado pela estiagem e, portanto, diferente dos anteriores, 
tidos como normais. 

É neste período que devem ser plantadas as lavouras 
de pastagens de inverno, que vão garantir a alimentação 
volumosa para o outono, inverno e parte da primavera. Nesse 
ano, o vazio forageiro outonal iniciou com baixas reservas de 
alimentos, considerando-se o residual de pastagens perenes, 
como o tifton e o campo nativo, além dos reduzidos estoques 
de silagem. “Essa situação representa boa parte das proprie-
dades com bovinocultura de leite, corte e ovinos”,  observa 
o extensionista rural agropecuário da Emater e responsável 
pela área de bovinocultura de leite na região administrativa 
de Soledade, Vivairo Zago. 

Para garantir alimento ao rebanho nos próximos meses 
está recomendado fazer análise do solo, antecipar  o descarte 
que estiver programado de animais, investir na semeadura 
antecipada e destina uma área à produção de alimentos 
conservados (feno, pré-secado e silagem), destacando-se 
trigo duplo propósito e cevada. 

Uma das formas de planejar as pastagens é prever uma 
área diária de 50 a 60 metros quadrados por animal com peso 
estimado em 450 quilos no sistema rotacionado de pastejo.  
Quando a área estiver pronta, o manejo correto da carga 
animal é imprescindível para manter a capacidade produtiva 
da mesma. 

Preço em elevação estimula o plantio de trigo
O trigo atingiu o preço 

de R$ 1.038,03 por tonela-
da, no Rio Grande do Sul, 
segundo acompanhamen-
to do Cepea/Esalq/USP, 
que considera o valor 
como recorde nominal de 
sua série histórica, iniciada 
em 2004. A cotação se 
mantém em patamares 
semelhantes, com valo-
rização próxima de 18% 
sobre março e de 30% 

sobre o mesmo período 
do ano passado, e fechou 
a semana passada em R$ 
1.032,79.

O valor médio do trigo 
também é o maior da série 
histórica da Emater/RS-
Ascar, iniciada em 2014. 
O preço médio da saca 
de 60 quilos alcançou R$ 
46,03 semana passada, 
superando os R$ 43,31 do 
mesmo período em abril 

de 2019, os R$ 41,20 da 
média geral e os R$ 39,86 
da média de abril. 

De acordo com o Ce-
pea, a valorização é re-
sultado da baixa oferta 
doméstica e de compras 
feitas no exterior. O pes-
quisador de Grãos, Fibras 
e Amigos do Cepea, Lucilio 
Alves, lembra que o preço 
tradicionalmente se eleva 
entre março e abril, por ser 

“o pico da entressafra”. O 
presidente da FecoAgro/
RS, Paulo Pires, acres-
centa outro fator. “Parte do 
trigo da safra passada teve 
baixa qualidade devido a 
chuvas durante a colheita 
gaúcha”. Pelo menos até o 
segundo semestre, quan-
do será colhida a nova sa-
fra brasileira, o preço dos 
derivados de trigo tende a 
se manter elevado. 

Custos do plantio preocupam
A variação do dólar e 

a queda da produtividade 
das safras de verão, devido 
a estiagem, estão trazendo 
preocupação aos produto-
res que preparam o plantio 
das lavouras de inverno, es-
pecialmente o trigo, apesar 
de o produto ter boa cotação 
no mercado. Os preços 
dos insumos estão subindo 
devido ao câmbio - há um 
mês o dólar está acima de 
R$ 5,00 - e as perdas de 
rendimento geradas pela 
seca, e os agricultores gaú-
chos deverão ter cautela ao 
planejar os cultivos, que se 
iniciam no próximo mês e 
vão até julho. 

O coordenador da Co-
missão de Trigo da Farsul, 
Hamilton Jardim, avalia 
preço & custo: “Os preços 
oferecidos pelo trigo estão 
bons, devido a alta do dólar. 

No entanto, os insumos 
também oscilaram muito, 
especialmente os adubos 
que, em 10 dias, chegaram 
a subir 20%. “Isso encarece 
demais o custo de produ-
ção”, explica Jardim. 

Segundo o coordena-
dor, para alcançar uma boa 
produtividade de trigo, na 
safra que irá iniciar, o pro-
dutor, hoje, teria que investir 
cerca de R$ 2,4 mil por hec-
tare plantado. “Isso significa 
que ele precisa alcançar um 
preço de venda em torno de 
R$ 55,00 a saca, com uma 
produtividade de 60 sacas 
por hectare de trigo de boa 
qualidade, para garantir 
algum lucro”, explica. 

Entretanto, mesmo com 
a elevação nos preços de 
insumos devido ao câmbio, 
o cenário é favorável para a 
cultura. “O trigo está sendo 

vendido acima de R$ 50,00 
a saca, enquanto no pas-
sado, era comum obter R$ 
35,00. O poder de troca do 
produtor está forte”, afirma 
Paulo Pires, presidente da 
FecoAgro/RS. 

Conforme o manda-
tário da Federação das 
Cooperativas Agropecuá-
rias (FecoAgro/RS), havia 
grande otimismo com a 
cultura neste ano, inclu-
sive com expectativa de 
aumento de área plantada 
– que, no ano passado, 
de acordo com a Emater, 
alcançou 757 mil hectares, 
crescimento de 6,4% ante 
2018. 

Além disso, os preços 
pagos pelo grão estão 
subindo acima da valori-
zação cambial. De acordo 
com a consultoria Safras e 
Mercado, enquanto o dólar 

comercial subiu cerca de 
R$ 25% em três meses, o 
preço de referência da to-
nelada do trigo no Rio Gran-
de do Sul aumentou 37%, 
entre a primeira semana de 
janeiro e a primeira semana 
de abril, passando de R$ 
730,00 para R$ 1 mil.  “Isso 
se deve tanto pelo cenário 
cambial, quanto por uma 
redução de oferta disponí-
vel com grande parte dos 
excedentes exportáveis 
da Argentina tendo sido 
negociados de maneira 
antecipada ao normal”, 
explica o analista, Jonathan 
Pinheiro, da Safras e Mer-
cado. (Matéria redigida 
tendo como base aná-
lises sobre o preço e o 
custo da lavoura de trigo 
publicadas no “Correio 
do Povo” e “Jornal do 
Comércio”)

Está consolidada a frustração na lavoura de soja
A área técnica ainda 

não tem os números finais 
das perdas decorrentes da 
estiagem na lavoura de  soja 
e, para isso, vai se realizar 
reunião promovida pelo 
IBGE, através da Comea 
– Comissão Municipal de 
Estatística Agropecuária, 
que reúne agrônomos e téc-
nicos agrícolas atuantes no 
município, para em conjunto 
oferecer números definiti-
vos em torno das safras, 
analisando área de plantio, 
problemas enfrentados, 
aplicações de defensivos 
e colheita, com o estabe-

lecimento do índice oficial 
de perdas. Essa reunião 
ainda não tem data, mas 
será realizada em breve. 
Existem comissões muni-
cipais criadas em todos os 
municípios da região, todas 
criadas pelo IBGE. 

O agrônomo, Bento 
Jacó Büttenbender, do 
departamento técnico da 
Coopatrigo, e lotado em  
Bossoroca, disse que nesse 
município, a colheita de soja 
deve ter sido de apenas 21 
sacas por hectare. Esse 
número deve ser referência 
para toda a região, disse 

o agrônomo. De qualquer 
forma, pode se dizer que a 
frustração está consolidada 
e, agora, os produtores 
devem apurar o que foi 
possível colher e fazer a 
venda, para cotejar com os 
compromissos feitos para 
formação dessa lavoura. 
O que faltar, certamente 
haverá ação protetiva, para 
o agricultor se manter em 
atividade. 

Com relação as lavou-
ras de inverno, confirmo 
que a aveia, destinada à 
formação de pastagens 
para o gado, já está for-

mada, mas a germinação 
é desuniforme, em função 
da estiagem prolongada, 
que deve se estender até 
o dia 20 de maio, informou 
uma meteorologista, em 
entrevista na RBS TV. Para 
o agrônomo Bento Jacó 
Büttenbender, a estiagem, 
além de causar problema 
sério na lavoura, já faz 
falta, em alguns municípios 
da região, para consumo 
humano.  Ele ainda disse 
que os agricultores estão 
se preparando para fazer 
o plantio de canola e, em 
seguida, do trigo. 

Equipes técnicas da Emater trabalharam para elaborar 
laudos das lavouras de soja que apresentaram prejuízo, que 
supera a expectativa. Todo esse material já foi encaminhado 
ao Banco do Brasil, que fará avaliação final para indenização 
dos produtores. A Emater atende os produtores da agricultura 
familiar. 

Por outro lado, informa a técnica agrícola, Mauriceia 
Bremm, o Escritório Municipal da Emater estará recebendo 
inscrições para o Bolsa Juventude Rural, até o dia 30 de abril. 
Mais informações podem ser obtidas pelo fone 9 9997-1320. 
Mauriceia ainda informou que a Emater vai aguardar o novo 
decreto do Governo do Estado, em torno do coronavírus, para 
elaborar um programa de trabalho para este ano.  

Emater concluiu auditorias 
para avaliar a extensão das 
perdas nas lavouras de soja

Estiagem determina novo 
planejamento nas pastagens

Os produtores da região 
que entregam leite para a 
CCGL, através da Coopatri-
go, estão recebendo nesta 
semana, a sua participação 
nas sobras do resultado do 
exercício 2019 da Fábrica 
de Cruz alta. O montante de 
recursos que os associados 
da Coopatrigo estão rece-
bendo é de R$ 251.000,00, 
correspondente a R$ 0,02 
centavos por cada litro de 
leite entregue ao longo do 
ano de 2019. Os produtores 
da região destinam em torno 
de 1 milhão de litros de leite 

CCGL paga retorno aos associados da 
Coopatrigo pela produção de leite

por mês para a CCGL, através 
da Coopatrigo.

A Cooperativa Central 
Gaúcha Ltda é composta 
por diversas cooperativas 
agropecuárias do Rio Grande 
do Sul, e possui uma planta 
industrial em Cruz Alta com 
capacidade de industrializar 
2,2 milhões de litros de leite 
por dia. Conforme o presi-
dente da CCGL, Caio Vianna, 
“este sistema cooperativo 
de participação permite uma 
renda, que somada ao preço 
recebido pelo leite durante o 
ano, proporciona uma média 

anual de preço do leite igual 
ou até superior as demais 
empresas”.

A CCGL também tem 
outra particularidade, que 
é a destinação do valor 
adicionado do ICMS gerado 
pela indústria de lácteos aos 
municípios de origem do leite. 
Neste item, o leite entregue 
pelos associados da Coopa-
trigo totalizaram um montante 
de R$ 2.330.193,88, que são 
divididos entre todos os muni-
cípios que tiveram o Convênio 
Intermunicipal aprovado.

O presidente da Coopa-

trigo, Ivo Batista, ressaltou 
que esta é mais uma de-
monstração do diferencial 
cooperativo, tendo uma visão 
geral e atendendo pequenos, 
médios e grandes produtores, 
não tendo foco somente em 
um único produto. “O leite é 
importante para as pequenas 
propriedades e faz com que 
os recursos girem nas econo-
mias locais, portanto, sendo 
também importante para nós 
da Coopatrigo”, finalizou o 
dirigente. (Roberto Marques 
- Assessor de Comunicação 
Coopatrigo)

O boletim repassado ao jornal por Pery Moraes, servidor do 
Inmet lotado na Estação Meteorológica de São Luiz Gonzaga, 
indica que a temperatura está inserida num lento processo de 
baixa. Desde quarta-feira reduziu dois pontos. E a umidade 
relativa do ar está em área de atenção. Nesse caso, as pes-
soas devem evitar permanecer sob o sol, tomar água e não 
desenvolver exercícios físicos exageradamente.

Dólar e soja em alta
O dólar, na esteira da demissão do ministro Sérgio Moro, 

ontem, às 15h, estava cotado em R$ 5,7270, já se aproximan-
do dos R$ 6,00. Essa desvalorização exagerada do real terá 
consequências futuras. A cotação da soja está em R$ 91,50 
e precisa crescer mais, para compensar as perdas dos pro-
dutores na lavoura dessa oleaginosa. O bushel, ontem, valia 
8 dólares e 31 centavos. A Bolsa de Chicago operou ontem, 
com 8 pontos de baixa. Informações da assessoria técnica 
da gerência comercial da Coopatrigo, através da servidora, 
Neiva Reichert. 

Temperatura e umidade 
do ar em baixa

Os números são os seguintes:
Quarta-feira, dia 22 de abril 
Umidade relativa do ar
Manhã – 67%
Tarde – 33%
Noite – 58%
Temperatura mínima do dia – 17 graus
Temperatura máxima do dia – 32 graus
Quinta-feira, dia 23 de abril
Umidade relativa do ar
Manhã – 62%
Tarde – 36%
Noite – 51%
Temperatura mínima do dia – 16 graus
Temperatura máxima do dia – 31,6 graus
Sexta-feira, dia 24 de abril
Umidade relativa do ar
Manhã – 64%
Tarde – 34% 
Esta matéria foi encerrada antes da medição da noite.
Temperatura mínima do dia – 17,5 graus
Temperatura máxima do dia – 30,1 graus
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As ações de combate 
a dengue e de enfrenta-
mento ao Covid-19 (novo 
coronavírus) pautaram 
reunião no gabinete do 
prefeito Sidney Bronda-
ni, na quinta-feira (23). 
O encontro contou com 
a participação do vice-
prefeito, Mário Trindade; 
do coordenador da 12ª 
Coordenadoria Regional 
de Saúde (CRS), Yuri 
Sommer Zabolotsky; da 
secretária de Saúde, Clari 
Ramborger; do enfermeiro 
da Vigilância Sanitária 
da 12ª CRS, João Paulo 
Torres; do coordenador 
do Setor de Planejamento, 
Rodrigo Reis e da coor-
denadora do Centro de 
Saúde, Águeda Balbé.

As medidas de preven-
ção e de enfrentamento a 
pandemia do novo coro-
navírus, realizadas pelo 
município, foram aborda-

De acordo com o Plano 
de Contingência da Uergs, 
as aulas continuam sus-
pensas como medida de 
prevenção ao Covid-19. O 
atendimento administrati-
vo está sendo realizado de 
forma remota, e a Unidade 
tem realizado atendimento 
a comunidade acadêmica 
de forma presencial toda 
quarta-feira, no turno da 
manhã, das 8h30min às 
11h30min.

Enquanto as aulas 
permanecem suspensas, 
a Unidade da Uergs em 
São Luiz Gonzaga conti-
nua realizando atividades 
voltadas aos Projetos de 
Pesquisa, na área experi-
mental do Curso de Agro-
nomia, ações de extensão 
e rotinas administrativas 
remotas, respeitando to-
das as orientações e re-
comendações.

Além das atividades 
relacionadas aos projetos, 
“Uergs e Uri mais unidas 
em prol da saúde coleti-
va – Campanha: Sabão 
é bom!”; “Fique em casa, 
com a Uergs junto”, “Pe-
dagogia em Ação – contra 
o Covid-19: confecção de 
máscaras artesanais” e 
“1° Web Congresso de 

Uergs São Luiz Gonzaga permanece com aulas suspensas 
e realização de ações voltadas a prevenção ao Covid-19

Entrega de máscaras pelos acadêmicos de Pedagogia

Agronomia: fique em casa 
e aprenda!”, a Unidade 
inicia na segunda-feira, de 
forma online, a formação 
“Café com Paulo Freire: 
a dialogicidade em tem-
pos de pandemia”, o qual 
busca reunir estudiosos, 
estudantes, professores e 
comunidade externa para 
um momento de reflexão 
sobre a educação, a par-
tir das lentes de Paulo 
Freire. De acordo com a 
coordenadora desta for-
mação, professora Vivia-
ne Maurente, “Tendo em 
vista o momento vivido de 
pandemia e da incerteza 
sobre educação brasileira, 
trazer Paulo Freire para 
um debate aberto, despi-
do de preconceitos e ritos 
políticos, poderá fortalecer 

as pessoas que atuam ou 
atuarão na educação”.

Também, com o objeti-
vo de garantir a segurança 
dos alimentos neste perí-
odo, e consequentemente 
a saúde do consumidor, o 
Curso de Ciência e Tec-
nologia de Alimentos da 
Uergs oferece à comuni-
dade, material informativo 
a respeito de cuidados a 
serem tomados na vida 
social e principalmente 
no consumo de alimentos 
durante o período de pan-
demia. Os materiais serão 
divulgados semanalmen-
te nas redes sociais da 
Universidade: Facebook, 
Instagram e Whatsapp.

A professora, Clau-
dia Hernandes Ogeda, 
destaca que “o presente 

momento em que todos 
estamos vivendo, tem 
muitos significados, desde 
cuidados consigo mesmo 
e com nossos familiares, 
até com a sociedade em 
que estamos inseridos, e 
deste modo, foi feita a pro-
posta de fabricar álcool gel 
para ser distribuído ao Lar 
dos Idosos e à Secretaria 
de Saúde do município”. 
Até o momento, foram rea-
lizados testes preliminares 
com os reagentes, doados 
pelos docentes da Unida-
de local, e possivelmente 
nos próximos dias serão 
produzidos e distribuí-
dos o álcool em gel, que 
contou com a doação do 
álcool da Coopercana, de 
Porto Xavier.

Cabe também informar 
que a Unidade lançou nes-
ta semana, a Campanha: 
“Faça sua parte – todos 
de máscaras”, com a dis-
tribuição de máscaras 
gratuitamente para seus 
acadêmicos e familiares, 
no intuito de que todos 
acadêmicos da Uergs 
auxiliem na conscientiza-
ção da população sobre 
a importância do uso de 
máscara quando neces-
sário sair de casa.

O prefeito, Sidney Brondani, revelou sua preocupa-
ção com a repercussão da pandemia do coronavírus 
nas finanças da Prefeitura de São Luiz Gonzaga. Como 
decorrência do isolamento social de pelo menos a me-
tade da população local, associado ao fechamento do 
comércio, determinou em abril, uma redução de 30% na 
receita proveniente do ICMS repassado pelo Governo 
do Estado. De acordo com o prefeito, essa situação, em 
maio, deverá ser ainda pior, com uma redução que pode 
chegar a 60% em relação ao valor previsto. 

Diante da expressão dessa quebra na receita pública 
municipal, Brondani informou que na próxima semana, 
a Prefeitura deverá voltar ao atendimento presencial, 
inclusive para o pagamento do ISS e IPTU. Salientou 
o prefeito, que as dívidas que ficaram impagas, em 
virtude do fechamento da Prefeitura, quando alinhou-
se ao comércio local no esforço para deter o avanço 
do coronavírus, estarão isentos de juros. Essa atitude 
visou evitar aglomeração em lojas, serviços públicos e 
até mesmo nas ruas da cidade, tendo em vista que o 
vírus se multiplica tendo como meio a mobilidade das 
pessoas.

Pandemia do Coronavírus
Cai a receita da Prefeitura 

de São Luiz Gonzaga

Município: São Luiz Gonzaga
Boletim epidemiológico nº: 19
Data: 24/04/2020
- Nº de pessoas em isolamento domiciliar por 

síndrome gripal: 2
- Nº de coletas para Covid-19 aguardando re-

sultado: 0
- N° de casos descartados para Covid-19: 3
- Nº de pacientes internados por síndrome res-

piratória aguda grave (SRAG): 0
- Nº. de casos confirmados de Covid-19: 0
- Nº de Casos confirmados de H1N1: 0

AVISOS
A ESF Centro realiza o atendimento exclusivo 

aos pacientes com sintomas respiratórios. A unida-
de de saúde atende em três turnos, das 7 horas ao 
meio-dia, das 13 horas até às 16 horas e das 18 
horas até às 22 horas, de segunda a sexta-feira.

Para sanar dúvidas da população sobre o novo 
coronavírus (Covid-19), a Secretaria de Saúde dis-
ponibiliza o número (55) 9 8439-9690. O atendimen-
to ocorre de segunda a sexta-feira, das 7 horas até 
às 22 horas. (Larissa Dorneles - Assessoria de 
Imprensa da Prefeitura de São Luiz Gonzaga)

Ações de combate ao Covid-19 e a dengue pautaram reunião do Executivo Municipal e 12ª CRS

Reunião ocorreu na quinta-feira, no Gabinete do Prefeito

das. “Essa é uma situação 
nova, mas é preferível 
pecarmos por excesso. 
Estamos aprendendo e 
vamos nos ajustando con-
forme a situação permite, 
sempre pedindo o apoio 
e o bom senso da comu-
nidade em prol da saúde 
do coletivo”, destacou o 
prefeito Sidney Brondani. 
De acordo com boletim 
epidemiológico divulgado 
na quinta-feira, São Luiz 
Gonzaga possui duas 
pessoas em isolamento 
domiciliar por síndrome 
gripal em observação e 
nenhum caso suspeito 
aguardando resultado de 
exames.  

O coordenador regio-
nal de Saúde, Yuri Som-
mer Zabolotsky, ressaltou 
as ações de prevenção 
contra o vírus. “Foi impor-
tante começarmos essa 
mobilização antes do sur-

um caso autóctone de 
dengue (quando a doen-
ça é contraída na cidade 
onde a pessoa reside) 
e um caso suspeito es-
perando o resultado de 
exames comprobató-
rios. Ambos os pacien-
tes residem no Bairro 
Duque de Caxias. Para 
intensi f icar as ações 
de combate ao Aedes 
aegypti, além da colabo-
ração da comunidade, 
foi definida a realização 
de mutirões, promovi-
dos em conjunto pelas 
secretarias municipais. 
Inicialmente, as ações 
serão concentradas no 
Bairro Duque de Ca-
x ias,  também com a 
apl icação de veneno 
pela área para eliminar 
possíveis vetores da 
doença. (Larissa Dor-
neles / AI Prefeitura de 
São Luiz Gonzaga)

gimento de casos na re-
gião, como as ações para 
implantação de leitos, 
aquisição de equipamen-
tos de segurança, mate-
riais, desenvolvimento de 
planos de contingência, 
entre outras. Vamos ini-
ciar o inverno preparados 
da melhor forma possível 

para enfrentar a Covid-
19”.

Após a reunião, a co-
mitiva da 12ª CRS e da 
Secretaria de Saúde re-
alizou uma visita ao Hos-
pital São Luiz Gonzaga, 
com orientações sobre 
o atendimento ao Covid-
19 e outras patologias. 

Também foi repassada ao 
coordenador, a estrutura 
do HSLG para atendi-
mentos e realizada visita 
ao local destinado para a 
instalação do Hospital de 
Campanha.

DENGUE
O município possui 

Boletim epidemiológico 
Covid-19 
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Poderoso diabo minúsculo
Pery Sommer Pereira –

 “Viajante no Mercosul”1

O mundo está totalmente aterrorizado, com a 
chegada do mais poderoso vírus que vem roubando o 
sono dos viventes no planeta Terra. Pela importância, 
cito seu nome em letras maiúsculas: CORONAVÍRUS 
– COVID 19.

Não conhecemos ainda em definitivo a origem 
desse vírus novo e, dessa forma, muitos palpites 
surgem. O que é natural! Do espaço ou de outro 
planeta, seguramente não partiram, imagino. 

O problema, no entanto, é tão sério, que leva-
rá o planeta todo a clima de guerra, sem tiros ou 
bombardeios, e pior ficará, segundo dizem muitas 
autoridades, nos próximos trinta dias. 

Mexeram tanto com nosso maravilhoso globo ter-
restre e parece, inclusive, que foi saqueado. E, para 
comprovar isso, vejam a seguir, parte do que levaram 
de seu interior: minérios diversos, tais como, alumí-
nio, ferro, ouro, diamantes e outras pedras preciosas; 
prata, cobre, gás, petróleo e a divina ÁGUA DOCE, 
cujo manancial na condição BEBÍVEL/CONSUMO, 
dispomos de pouco mais de 2%, o que a coloca 
na condição de alimento de primeira necessidade, 
mas finito. Saliente-se que o PETRÓLEO também 
está em condições de finitude. Costumo dizer, que 
admiro muito os homens da nova, média e velha 
geração, por seus feitos, e ainda aqueles de séculos 
passados, que descobriram a terra como redonda e 
a mapearam, sem contar com recursos fantásticos 
que a informática e a tecnologia oferecem agora. Já 
citei esse fato, muitas outras vezes.

No solo, o que tivemos de riquezas, e o que nos 
resta? À disposição do homem, contamos com a 
terra fértil em abundância, o pulmão do mundo cha-
mado Amazônia, e outras regiões mais, na mesma 
condição, e ricas em produtos naturais consumidos 
pelas populações.

O tempo vai passando e, enquanto escrevemos, 
com rádio ou TV ligados, escutamos as permanen-
tes notícias sobre os estragos que o poderoso e 
minúsculo coronavírus, o COVID -19, já fez e/ou 
continuará fazendo, não se sabe por quanto tempo 
mais. De onde veio, ainda não sabemos. De tanto 
falar sobre o terrível tema, cheguei a sonhar que 
“abriram-se milhares de fendas também minúsculas 
no nosso planeta, por onde passaram e se alojaram 
pelo mundo afora” e aí estão presentes. A luta no 
combate está sendo árdua em todos os países, sem 
distinção. A palavra de ordem e que já produz bom 
efeito será: FIQUEM EM CASA, RESGUARDEM-SE 
DE ACORDO COM AS INSTRUÇÕES DA OMS - 
ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DA SAÚDE.

Rezem pedindo a Deus para que, com os novos 
e bons ventos do porvir, mande-nos também novos 
e bons tempos para se viver.

Blogger; conessulemnoticias.blogspot.com

1 Pery Augusto Sommer Pereira é sócio cor-
respondente e grande colaborador do IHGSLG.

IHGIHGSLGSLG

Além das obras em exe-
cução, mais 25 quadras 
receberão pavimentação 
com blocos intertravados. 
A ordem de serviço para 
início das obras foi assi-
nada pelo prefeito, Sidney 
Brondani, durante reunião 
na quinta-feira (23). O 
projeto será executado 
pela empresa Max Mello 
do Couto, de Santiago, 
vencedora do processo de 
licitação. Participaram da 
reunião, o engenheiro civil 
da Secretaria de Planeja-
mento, Marcus do Prado; 
o gerente de obras da Max 
Couto, Fábio Camargo de 
Assis, e o engenheiro civil 
da empresa, Tiago Brasil 
Fontoura.

A obra terá o valor de 
R$ 3.212.573,29, sendo 
R$ 2.551.408,36 destina-
dos para a pavimentação 
e R$ 661.164,93 para a 
drenagem pluvial de al-
gumas ruas. O recurso foi 
obtido por meio de linha 
de crédito com a Caixa 
Econômica Federal. O 
serviço deverá iniciar em 
maio, pelas ruas Quintino 
Bocaiúva (entre as ruas 

Mais 25 quadras receberão pavimentação com blocos intertravados
Serviço, no valor de R$ R$ 3.212.573,29, será executado pela empresa Max Mello do Couto, de Santiago

Obras de pavimentação iniciam em maio

Barão da Passagem e 
Dinarte Vieira Marques), 
no Bairro Paz; Floriano 
de Souza (entre as ruas 
Eduardo Miguel Garcia 
e Júlio de Castilhos) no 
Bairro Floresta e Aparício 
Carvalho Ribeiro (entre as 
ruas João Manoel de Lima 
e o Parque de Máquinas), 
no Bairro Loureiro.

O prefe i to  Sidney 
Brondani destacou que 
mais projetos serão exe-
cutados. “Sabemos que 
existe muito a ser feito e 
estamos trabalhando para 

atender as solicitações da 
comunidade e melhorar a 
trafegabilidade de diver-
sas ruas. Além da nova 
pavimentação nessas 25 
quadras, nos próximos 
dias, será iniciado um pro-
cesso de licitação para a 
pavimentação com blocos 
intertravados em mais 15 
quadras”.   

RUAS
O serviço que será 

executado pela empresa 
Max Couto compreende 
os seguintes trechos:

- Rua Floriano de Sou-
za, entre as ruas Eduardo 
Miguel Garcia e Júlio de 
Castilhos (uma quadra);

- Rua Andrade Neves, 
entre as ruas Treze de 
Maio e Gal. Paiva (uma 
quadra);

- Rua Gomes Carneiro, 
entre as ruas Rio Branco e 
Barão da Passagem (duas 
quadras);

- Rua Gal. Neto, entre 
as ruas Dinarte Vieira Mar-
ques e São João (quatro 
quadras);

- Rua Edmar Fabrício, 
entre as ruas Andrade Ne-
ves e Benjamin Constant 
(uma quadra);

- Rua 1º de Março, 
entre as ruas Fernandes 
Vieira e Felipe Camarão 
(uma quadra);

-Rua Felipe Camarão, 
entre as ruas 1º de Março 
e Venâncio Aires (uma 
quadra);

- Rua Borges de Me-
deiros, entre as ruas João 
Goulart e Barão da Passa-
gem (uma quadra);

- Rua João Manoel de 
Lima e Silva, entre as ruas 
Aparício Carvalho Ribeiro 

G1RS - Observatório registra explosão de meteoro 
de alta magnitude na Serra do RS. 

G1RS - MP pede que governo do RS e Prefeitura 
de Porto Alegre aumentem fiscalização a aglomera-
ções. 

G1RS - Rio Grande do Sul tem quatro mortes por 
dengue em 2020, segundo Secretaria de Saúde. 

Correio do Povo - EUA sugerem que Pequim sabia 
em novembro de casos de coronavírus.

Correio do Povo - Saída de Moro é a nona mu-
dança ministerial no governo Bolsonaro. 

Correio do Povo - Sergio Moro foi da aclamação 
na Lava Jato a superministro da Justiça. 

GaúchaZH - Mercado vê perda de sustentação de 
Bolsonaro com demissão de Moro. 

GaúchaZH - Com saída de Moro e Exterior, dólar 
dispara e bate novos recordes. 

GaúchaZH - Moro deixa governo por interferência 
de Bolsonaro na direção da PF: “fui surpreendido e 
achei ofensivo”. 

Rádio Guaíba - Novo coronavírus já infectou 1.065 
pessoas em 109 cidades do RS. 

Rádio Guaíba - Caixa abrirá 25 agências no RS 

e Parque de Máquinas 
(uma quadra);

- Rua Aparício Carvalho 
Ribeiro, entre as ruas Rua 
João Manoel de Lima e a 
pracinha (duas quadras);

- Rua Pe. Gay, entre 
a RS-168 e Rua Treze de 
Maio (duas quadras);

- Rua Quintino Bocaiú-
va, entre as ruas Barão da 
Passagem e Dinarte Vieira 
Marques (três quadras);

- Rua Quintino Bocai-
úva, entre as ruas Dinarte 
Vieira Marques e Edmar 

Fabrício (duas quadras);
- Rua João Goulart, 

entre as ruas Gal. Neto 
e Gomes Carneiro (uma 
quadra);

- Rua Gal. Neto, entre a 
Rua João Goulart e a Tra-
vessa Francisca Lencina 
(uma quadra);

- Rua Gal. Paiva, entre 
as ruas Andrade Neves e 
Benjamin Constant (uma 
quadra).

Larissa Dorneles / AI 
Prefeitura de São Luiz 
Gonzaga

Por meio do decreto 
5.511/2020, a Prefeitura 
de São Luiz Gonzaga, 
secretarias e setores irão 
retomar o atendimento ao 
público a partir de segun-
da-feira, 27 de abril. O 
atendimento ocorrerá em 
turno único, das 7h30min 
até às 13h30min. A publi-
cação também determina 
o uso obrigatório de más-
caras pelos servidores 
municipais, as quais serão 
fornecidas pelo municí-
pio.

Não estão sujeitos ao 

Prefeitura de São Luiz Gonzaga retoma 
atendimento ao público nesta segunda-feira

turno único – cumprindo 
o horário de expediente 
ordinário – os seguintes 
órgãos, programas, servi-
ços e setores: Secretaria 
da Saúde; recolhimento 
do lixo urbano; limpeza 
urbana de logradouros e 
praças; manutenção de 
rede de água e esgoto; 
zeladoria dos próprios 
municipais e do cemité-
rio; Serviço de Inspeção; 
motorista do Conselho 
Tutelar; Procon Munici-
pal e de mais órgãos de 
fiscalização municipais; 

Secretaria da Ação Social 
e Comunitária e Secretaria 
de Obras e Viação.

O decreto 5.511/2020 
está disponível no link 
https://www.saoluizgon-
z a g a . r s . g o v. b r / s i t e /
leis/68945-fixa.   

TRIBUTOS 
MUNICIPAIS

Com o retorno do aten-
dimento ao público na se-
gunda-feira, a Administra-
ção Municipal estabeleceu 
o prazo de 15 dias – de 
27 de abril até 18 de maio 

– para o pagamento de 
tributos municipais e de 
parcelamentos da dívida 
ativa vencidos e vincendos 
no período de calamidade 
pública devido ao corona-
vírus, ocorrido de 21 de 
março até 26 de abril. O pa-
gamento – realizado dentro 
do prazo definido pelo de-
creto – não terá a incidência 
de juros e multas, conforme 
o estabelecido pela Lei 
Municipal nº 6.104/2020.  
(Assessoria de Imprensa 
da Prefeitura de São Luiz 
Gonzaga)

TWITTER
As notícias do dia na internet:

neste sábado para atendimento de serviços essen-
ciais. 

Rádio Guaíba - Setor calçadista gaúcho poderá 
deixar de produzir 53 milhões de unidades neste ano 
em função da pandemia. 

Jornal O Globo - Pandemia expõe perda de influ-
ência e poder dos EUA no cenário global. 

Jornal O Globo - Apesar do coronavírus, contas 
externas registram superávit de US$ 868 milhões 
em março.

Jornal O Globo - Moro: Bolsonaro queria interferir 
pessoalmente na PF, ligar para diretores e superin-
tendentes e ter acesso a relatórios.

Folha de S.Paulo - Moro diz que não assinou 
demissão da PF e viu como ‘ofensivo’ seu nome no 
Diário Oficial.

Folha de S.Paulo - Senado aprova linha de crédito 
de R$ 15,9 bi para micro e pequenas empresas. 

Folha de S.Paulo - URGENTE: Ministros do STF 
enxergam crimes de Bolsonaro na fala de Moro; OAB 
fará relatório. Presidente pode ter cometido advocacia 
administrativa e falsidade ideológica. 

G1 - Vacina contra coronavírus é testada com su-
cesso em macacos, diz laboratório. 

G1 - Além de Moro, Guedes também entra na mira 
do presidente Jair Bolsonaro.

G1 - Hospitais estaduais da cidade do Rio não pos-
suem mais leitos de UTI para infectados por coronaví-
rus.  356 pessoas aguardam na fila por uma vaga. 
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A Polícia Rodoviária Federal prendeu a condutora e o pas-
sageiro de um automóvel por tráfico de drogas, na madrugada 
desta quarta-feira, 22, na BR-386, em Seberi. Eles transportavam 
90 quilos de maconha escondidos em diversos fundos falsos no 
veículo. Durante uma ação de combate à criminalidade, os policiais 
abordaram um HB20, com placas de Canoas, que era conduzido 
por sua proprietária, de 44 anos, e levava um passageiro, de 40 
anos.

Durante abordagem, os agentes suspeitaram das informações 
desencontradas prestadas pelo casal e decidiram realizar uma 
fiscalização minuciosa no veículo. Em diversos fundos falsos 
localizados no interior do veículo, foram encontrados 107 tabletes 
de maconha, que totalizaram 90 quilos. O homem era procurado 
pela justiça por tráfico de drogas e possuía um mandado de prisão 
expedido pela vara criminal de São Luiz Gonzaga. Ambos foram 
recolhidos ao sistema prisional. (Fonte: PRF – Rádio São Luiz)

Ocorrências atendidas pela 
Brigada Militar – 14º BPM

Tráfico de entorpecentes 
em Bossoroca

Após denúncia sobre um indivíduo que estaria ven-
dendo drogas no ginásio de Bossoroca, as guarnições 
deslocaram para o local, onde avistaram o acusado, sendo 
então abordado e, com ele, encontradas 12 buchas de 
substância com característica de maconha, e três buchas 
de substância com característica de crack. O acusado 
foi então encaminhado à DP de São Luiz Gonzaga, para 
lavratura do flagrante.

Arremesso de celulares e drogas 
no pátio da Penitenciária foi 
evitado pela Brigada Militar

Durante a madrugada do dia 22, por volta das 
01h26min, a guarnição da Brigada Militar frustrou um 
arremesso contendo cinco telefones celulares e uma 
quantidade de drogas, semelhante a maconha, por cima 
do muro da Penitenciária de São Luiz Gonzaga. O sen-
tinela da guarda externa flagrou um indivíduo tentando 
arremessar uma sacola para dentro do pátio da Peniten-
ciária, quando o Policial Militar tentou a abordagem do 
indivíduo, que acabou fugindo. As guarnições efetuaram 
buscas, não sendo possível a localização do indivíduo. 
Os objetos foram apreendidos (foto).

Homem invade 
residência em Bossoroca

A vítima fez contato com a BM, informando ter sido vítima 
de uma tentativa de roubo, quando um indivíduo invadiu a sua 
residência, utilizando uma camiseta para cobrir parcialmente 
o rosto, gritando “que entregasse o celular”, ameaçando portar 
uma faca, levando a mão na parte de trás da cintura. A vítima 
entrou em luta corporal com o acusado, que investiu contra ela, 
tentando lhe tirar o celular das mãos e em ato contínuo, tentou 
arrancar um componente de ferro de uma esteira para agredi-la, 
momento em que o acusado saiu do local, sendo acompanhado 
por outra pessoa que o aguardava do lado de fora. A guarnição 
deslocou até a residência e com base nas características e 
vestes informadas, foram efetuadas buscas, sendo localizado 
o suspeito em via pública. Foi conduzido até o local do fato, 
onde a vítima o reconheceu, sendo dado voz de prisão para o 
acusado e andamento aos procedimentos de praxe.

Homem é morto no 
Bairro Loureiro

No final da tarde de quarta-feira, 22, no Bairro Loureiro, ao 
averiguar denúncia de uma briga em via pública, a guarnição 
da Brigada Militar localizou um indivíduo de 49 anos, caído 
ao solo e com ferimento de faca no pescoço. Foi acionado o 
Corpo de Bombeiros, que constatou o óbito. Em ato contínuo, 
após informações de populares de que o suspeito estava nas 
proximidades do local com a faca, o mesmo foi localizado e 
preso. O acusado, um indivíduo de 58 anos, foi conduzido 
a Delegacia de Polícia, onde foi lavrado o flagrante delito e, 
posterior, conduzido ao Presídio.

BM apreende dois acusados 
por porte ilegal de arma e 

crime ambiental em Bossoroca

Durante patrulhamento no interior de Bossoroca, a 
guarnição da Força Tática, realizou  abordagem de dois 
indivíduos, em atitude suspeita, que estavam em um acam-
pamento, onde foram localizados um revólver calibre 32 
e uma espingarda calibre 22, além de várias munições e 
facas. Também foi encontrado no local, um animal silvestre 
abatido. Foi dado voz de prisão aos acusados, sendo apre-
sentados na Delegacia de Polícia de São Luiz Gonzaga, 
junto com os objetos apreendidos, para o registro do fato. 
O animal abatido foi entregue à Vigilância Sanitária para o 
devido destino.

Também na tarde de quarta, no Bairro Boa Esperança, 
em abordagem policial, foi flagrado um indivíduo, de 23 anos, 
portando uma pedra de substância semelhante a  crack. Foi 
confeccionado um Termo Circunstanciado em que o autor 
se comprometeu em comparecer no Jecrim.

Jovem é flagrado com crack 
no Bairro Boa Esperança

No final da tarde do dia 22, durante patrulhamento no 
Bairro Gaúcha, mediante fundada suspeita, foi abordada uma 
pessoa, sendo que esta estava na posse de uma bucha de 
substância semelhante a maconha. A abordada informou 
que a substância era para seu uso pessoal. O material foi 
apreendido e a pessoa liberada após assumir o compromisso 
de comparecer ao jecrim.

Posse de entorpecentes 
em Bossoroca

São-nicolauense é 
preso por tráfico de 
drogas em Santiago

A ação contou com o apoio de 
um cão farejador do Exército

Crédito - PRF
Na noite dessa 

quinta-feira (23), na 
BR-287, em Santia-
go, a Polícia Rodo-
viária Federal e a 
Polícia do Exército 
prenderam um ho-
mem transportando 
cocaína. Policiais 
Rodoviários Fede-
rais e militares do 
Exército Brasileiro 
abordaram um ôni-
bus que se desloca-
va de Porto Alegre 
para Itaqui. Logo 
que entraram no co-
letivo, perceberam o 
nervosismo de um 
dos passageiros. 
Foi realizada uma 
busca com o auxílio 
do cão farejador, que 
indicou a localização de uma porção de 53 gramas de cocaí-
na. O homem, de 42 anos, natural de São Nicolau, disse que 
havia comprado a droga em Porto Alegre. Ele foi preso por 
tráfico de drogas e encaminhado com a cocaína para a área 
judiciária local. (Fonte: PRF – Rádio São Luiz)

Homem com mandado de prisão 
expedido pela vara criminal 
de São Luiz Gonzaga é preso 

transportando drogas em Seberi
Crédito - PRF

18/04
- A guarnição de serviço 

deslocou até á Rua Senador 
Pinheiro Machado, no Bairro 
da Gruta, a fim de prestar 
atendimento pré-hospitalar 
para uma mulher de 42 anos 
de idade, que sofreu uma 
queda de motocicleta. Após 
ser imobilizada, foi conduzida 
ao HSLG com escoriações e 
ferimento na boca. 

- A guarnição deslocou 
para a BR-285, próximo ao 
trevo principal, para combater 
um incêndio localizado no in-

Ocorrências atendidas pelo 2º Pelotão de Bombeiro Militar
terior do tronco de uma árvore 
de grande porte.

19/04 
- A guarnição de serviço 

deslocou até a Linha Pinheiro 
Machado, interior de São Paulo 
das Missões, para combater in-
cêndio em residência. No local, 
foi constatado que tratava-se 
de uma casa de madeira, 
medindo aproximadamente 90 
m², a qual possuía também um 
porão e que fora consumida 
pelas chamas. Compareceu 
no local, uma guarnição da 
Brigada Militar.

20/04
- A guarnição de serviço 

deslocou até a Rua Rio Branco, 
na Vila Paz, atendendo chama-
do referente a poste de energia 
elétrica de unidade consumido-
ra que caiu e continuou ener-
gizado, colocando em risco o 
trânsito seguro de pessoas e 
veículos que passavam pelo 
local. A Concessionária de 
Energia compareceu no local, 
assumindo a ocorrência. 

21/04 
- A guarnição seguiu até 

a Rua João Severiano Fagun-
des, no Bairro Boa Esperança, 
atendendo chamado envolven-
do emergência com gestante 
que encontrava-se com fortes 

dores abdominais, sendo que 
estava apenas no sexto mês 
de gestação.

- A guarnição realizou 
combate a incêndio em vegeta-
ção, às margens da RS-168. 

22/04
- A guarnição de serviço 

deslocou até a Vila Loureiro, 
para atender ocorrência de 
ferimento de arma branca, 
sendo que a vítima, um ho-
mem de 49 anos, apresen-
tava um ferimento na região 
do pescoço e encontrava-se 
sem sinais vitais. A Brigada 
Militar também compareceu 
ao local.

- A guarnição deslocou 
até a Rua Tupi Caldas, para 
efetuar salvamento de um gato 
que estava dentro de um poço 
seco de aproximadamente 12 
metros de profundidade. 

23/04
- A guarnição de serviço 

deslocou até a Rua João 
Goulart, para combater um 
princípio de incêndio em re-
sidência que encontrava-se 
desabitada.

- Fomos informados de 
uma ocorrência de incêndio em 
residência, na Av. Senador Pi-
nheiro Machado, em frente ao 
antigo depósito da Liquigás. A 

guarnição deslocou até o en-
dereço, porém, chegando ao 
local, se tratava de queima de 
lixo, sendo então orientada a 
proprietária quanto as impli-
cações legais decorrentes de 
tal prática.

- A guarnição de serviço 
efetuou combate a incêndio 
em terreno baldio, localizado 
na Rua Silva Jardim, Vila 
Trinta.

24/04
- A guarnição de serviço 

efetuou combate a incêndio 
em folhas secas de cerca 
vivas, em terreno baldio, na 
Rua Fernando Machado.
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Jornais da Região
FOLHA DE SÃO BORJA / RÁDIO CULTURA
* Corsan retoma serviços de leitura e atendimentos 

presenciais
* Casos de violência contra crianças crescem em 

São Borja
* RGE suspende cortes de energia por 90 dias
* Caixa Federal mantém atendimentos diferenciados 

na pandemia
O MENSAGEIRO – Santo Ângelo

* Fila inicia quatro horas antes da abertura do CRVA
* Regime de plantão nos cartórios de Santo Ângelo
* Ruas danificadas pelas obras de esgoto são restau-

radas na zona norte
* Comitê decide flexibilizar a abertura do comércio em 

Santo Ângelo 
JORNAL NOROESTE – Santa Rosa

* Fiergs defende retomada da indústria do RS ainda 
em abril

* Gisele Bündchen cria fundo de R$ 1 milhão e beneficia 
instituições do RS

* Grupo de trabalho do TSE conclui que eleições podem 
ser realizadas em 2020

* Governo propõe e senadores aceitam congelar salário 
de servidores por dois anos

A TRIBUNA – Santo Ângelo
* Município não consegue frear surto de dengue
* Idoso é preso por porte ilegal de arma de fogo no 

Bairro Braga, em Santo Ângelo
* Polícia Civil e Brigada Militar prendem os suspeitos 

pelo assalto ao Posto Uggeri em Entre-Ijuís
* Depois de 32 dias parado, comércio contabiliza 

prejuízos
EXPRESSO ILUSTRADO – Santiago

* Corsan garante abastecimento, mas pede uso ra-
cional

* Mais redução no preço da gasolina nas refinarias
* Mais de 300 demissões. O cálculo é do Centro Em-

presarial de Santiago
* Sesi oferece cursos online gratuitos para trabalha-

dores da indústria 
BLOG MISSIONEIRO – Bossoroca

* Retorno às aulas está mais distante, diz o governador 
Eduardo Leite

* Obras nos 7 km da ERS-168, entre Bossoroca e 
Santiago, são finalizadas

* Homem com mandado de prisão expedido pela Vara 
Criminal de São Luiz Gonzaga é preso transportando 
drogas em Seberi

RADIO 89,1 FM – Santo Antônio das Missões
* Assistência Social de Santo Antônio das Missões 

comenta atividades e cuidados com idosos
* Aumenta número de casos de coronavírus no Rio 

Grande do Sul
* Força-tarefa da Serra Gaúcha realiza trabalho em 

São Paulo das Missões no combate ao coronavírus
* O que fazer se o cadastro para receber o auxílio 

emergencial estiver em análise
JORNAL DAS MISSÕES – Santo Ângelo

* Banrisul confirma que pretende estender prorrogação 
dos consignados aos servidores municipais

* Câmara pode votar crédito para micro e pequenas 
empresas

* Identificado adolescente que assaltou padaria no 
centro de Santo Ângelo

* Novo decreto reforma medidas contra o coronaví-
rus 

FOLHA DA PRODUÇÃO – Cerro Largo
* Biblioteca Municipal de Cerro Largo estabelece dias 

e horários para retirada e devolução de livros
* São Pedro do Butiá: Voluntários confeccionam e 

doam máscaras para Unidade de Saúde
* Cerro Largo zera exames para o coronavírus, todos 

negativos
* Dengue: Cerro Largo conta com 123 casos de 

dengue
JORNAL DA MANHÃ – Ijuí

* “Eu sou a constituição”, diz Bolsonaro após ato
* Senado resiste e governo revoga medida provisó-

ria
* Senado aprova em primeiro turno PEC que libera 

gastos extras
* Brigada Militar acaba com bocas de fumo em bairros 

de Ijuí

Foram finalizadas 
nesta semana, as obras 
de recuperação de sete 
quilômetros da ERS-168, 
até o trevo de Bossoroca, 
trecho entre Bossoroca e 
Santiago. Neste local, foi 
foi feita a reperfilagem e, 
em seguida, a camada 
asfáltica. Nos demais 
quilômetros do asfalto 
novo, em direção ao trevo 
de Itacurubi, a empresa 
Construtora Alegreten-
se segue fazendo a 
operação tapa-buracos, 
iniciada nesta terça-feira 
(21).

As obras tiveram iní-
cio no dia 18 de março, no 

Obras nos sete quilômetros da ERS-168 
entre Bossoroca e Santiago são finalizadas

Com diversos casos 
confirmados de dengue na 
região, mais recentemente 
na cidade vizinha de São 
Luiz Gonzaga, a atenção 
por parte da população 
bossoroquense deve ser 
redobrada no combate ao 
mosquito Aedes aegypti.

Será realizado um mu-
tirão de limpeza de pátios 
por bairros: os moradores 
dos Bairros Bonfim e 

Obras chegaram ao trevo de Bossoroca
sentido Santiago - Bos-
soroca. A ERS-168 é um 
importante corredor entre 
as regiões Missões e 
Central. Esta é uma con-

quista da comunidade e 
autoridades que uniram-
se para reivindicar sobre 
a péssima qualidade 
que se encontrava a ro-

dovia (parte dela ainda 
encontra-se).Em setem-
bro do ano passado, o 
Secretário de Logística 
e Transportes, Juvir Cos-
tella, visitou a região e 
aproveitou para checar 
a rodovia, e reconheceu 
a precariedade. “É uma 
das rodovias em pior si-
tuação de trafegabilidade 
no Rio Grande do Sul, por 
isso ela foi incluída no 
Plano de Obras 2019”, 
disse na época, ao Blog 
Missioneiro. Os trabalhos 
em execução no trecho, 
contam com investimento 
de R$ 3 milhões. (Fonte: 
Blog Missioneiro)

Aedes aegypti: Bossoroca realizará 
mutirão de limpeza em pátios por bairros

Inhame, será feito no dia 
28 de abril, a partir das 
7h30min. Assim sendo, os 
moradores desses bairros 
deverão limpar seus pátios 
e colocar os lixos devida-
mente separados na frente 
de sua residência. A seguir 
orientações, sobre os lixos 
que serão coletados.

Serão co le tados: 
Pneus, latas, garrafas, 
plásticos, lonas, papelão, 

tanque, tambor e lixo ele-
trônico.

Não serão coletados: 
Terra, entulhos de cons-
trução, galhos, folhas, ma-
deiras em geral, móveis 
velhos, lâmpadas, toner, 
pilhas e baterias.

A Secretaria Municipal 
de Saúde, pede a todos, 
que coloquem o material 
a ser descartado na rua 
somente próximo as da-

tas divulgadas, para não 
haver acúmulo de lixo 
nas ruas.

Observação - Se-
guem as próximas datas 
e bairros:

* 30/04: Centro
* 05/05: Bairro Gaú-

cha
* 08/05: Bairro Gaú-

cha
(Fonte – Blog Mis-

sioneiro)

Um acidente de trân-
sito no interior de Mato 
Queimado, na entrada 
da Linha Dona Alice, na 
terça-feira, resultou na 
falta de energia elétrica 
na rede da Cermissões 
em três cidades: Mato 
Queimado, Caibaté e 
Vitória das Missões. O 
condutor de um Chevrolet 

Acidente de trânsito causa falta de 
energia em três cidades da região

Astra, placas de Caibaté, 
perdeu o controle do veí-
culo e atingiu o poste da 
rede troncal, que alimenta 
a região de Mato Quei-
mado, Caibaté e Vitória 
das Missões. Conforme a 
Brigada Militar, o ocupante 
do veículo, foi atendido no 
Hospital Roque Gonzales 
e encaminhado logo após, 

ao Hospital Santo Ângelo. 
A rede foi manobrada a 
fim de isolar o local do 
acidente e deixar o má-
ximo de consumidores 
com energia elétrica, parte 
desta ficando alimentada 
pela Subestação Santo 
Antônio, de São Luiz 
Gonzaga, e outra parte 
ficando alimentada por 

Cerro Largo. Uma equipe 
de plantão de Caibaté e 
duas equipes de constru-
ção trabalharam durante 
toda a madrugada para 
substituir o poste e efetuar 
os reparos necessários na 
rede. São alimentados por 
esta rede troncal, 4.625 
consumidores. Fonte – 
Cermissões.

A Administração Mu-
nicipal recebeu na manhã 
desta quinta-feira, 23, 
um veículo Van – zero 
quilômetro, para uso da 
Secretaria de Saúde, o qual 
servirá para o transporte de 
pacientes com maior con-
forto e qualidade no aten-
dimento. Para aquisição do 
veículo, foram investidos 
R$ 145.300,00. Segundo o 
prefeito, Paulo Peixoto, “a 
saúde é prioridade na nos-
sa Administração, sempre 
estamos renovando a frota 
de veículos e investindo 
em consultas e exames 
para toda nossa população 
roladorense”.

Rolador recebe mais uma van para a Saúde
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A Prefeitura de São Luiz Gonzaga, por meio 
da Secretaria da Fazenda (SEMFA), informa aos 
servidores municipais que a folha de pagamento 
correspondente ao mês de abril será depositada na 
terça-feira (28). O pagamento da folha dos servidores 
inativos e pensionistas (FAPS) ocorrerá na mesma 
data.

O contracheque estará disponível para consulta 
e impressão por meio do Portal do Servidor, no site 
da prefeitura (www.saoluizgonzaga.rs.gov.br). Para 
acessar o comprovante, é necessário inserir o CPF 
e a senha pessoal nos itens correspondentes. (As-
sessoria de Imprensa da Prefeitura de São Luiz 
Gonzaga com informações da SEMFA)

O Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
começou a pagar o 13º de 
aposentados e pensionis-
tas nesta sexta-feira (24). 
A antecipação da primeira 

Projetos de Lei do Executivo
O plenário aprovou mensagens do Executivo com projetos de lei 

autorizando a abertura de crédito especial e para abrir crédito adicional 
suplementar, ambos no Orçamento do Município para o ano corrente. 
Em outra mensagem, o prefeito municipal enviou projeto de lei que 
altera o Plano Plurianual 2018-2021, a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e autoriza a abertura de Crédito Especial.

O Executivo ainda enviou mensagem ao Legislativo com respos-
tas aos requerimentos do vereador Edmar Antunes de Matos (PDT), 
dando explicações a questionamentos do edil sobre as diretrizes 
adotadas pela Secretaria Municipal da Saúde na realização de seus 
trabalhos. 

Proposição
O vereador Reni Rodrigues Lopes (PDT), solicitou ao Poder Exe-

cutivo, a colocação de faixa de segurança em frente ao número 2220, 
na Rua João Goulart, trecho situado entre as ruas Borges de Medeiros 
e Júlio de Castilhos.  

(Pâmela Moraes – Jornalista MTB 17132/RS – Assessora de 
Imprensa da Câmara de Vereadores)

Em reunião realizada 
nesta quinta-feira, 23, 
foi definida a dispensa 
de verba do Legislativo 
para o Executivo, como 
forma de auxiliar famílias 
carentes neste momento 
de pandemia. A reunião 
foi coordenada pela presi-
dente do Legislativo, Ana 
Clara Brum de Barros, e 
estiveram presentes, os 

INSS começou a pagar primeira parcela do 13º de aposentados e pensionistas nesta sexta
A previsão do órgão é que 35 milhões de pessoas recebam o benefício até o fim de abril

parcela, que geralmen-
te é feita em agosto, foi 
anunciada pelo Governo 
Federal em março, com 
o objetivo de liberar mais 
recursos na economia, 

para minimizar os im-
pactos da pandemia do 
coronavírus.

Quem recebe até um 
salário mínimo, irá rece-
ber 50% do benefício. Os 

pagamentos serão feitos 
até o dia 8 de maio, de 
acordo com o número final 
da identificação de segu-
rado, desconsiderando o 
dígito verificador. Aqueles 

que têm renda mensal 
superior a um salário míni-
mo, receberão a primeira 
parcela do 13º  entre os 
dias quatro e oito de maio. 
De acordo com o INSS, a 

previsão é que mais de 
35 milhões de pessoas 
recebam o benefício até 
o fim de abril e que sejam 
injetados R$ 71 bilhões na 
economia do país.

Folha de pagamento dos 
servidores municipais será 
depositada na terça-feira

Legislativo vai repassar verba para enfrentamento de pandemia
vereadores, José Antô-
nio Flach Werle, Edemar 
Antunes de Matos, Paulo 
Cesar Trindade Garcia 
e José Antônio Caetano 
Braga, representado por 
seu assessor, Adroaldo 
Terra, bem como o prefei-
to, Sidney Luiz Brondani; 
o secretário da Fazenda, 
Pedro Heck; e a  secretá-
ria de Ação Social, Nelvia 

Tavares.
A secretária Nelvia 

destacou que o número 
de cestas disponíveis na 
pasta é muito menor do 
que o necessário para 
atender um índice de famí-
lias em situação precária. 
Nelvia acredita, que a 
situação ficará mais difícil 
nos próximos meses, pois 
muitas famílias que tinham 

uma renda autônoma e 
que nunca procuraram a 
assistência, agora estão 
buscando ajuda. A Câma-
ra de Vereadores definiu 
mais um repasse, como 
forma de dispensa de ver-
ba do Legislativo para au-
xiliar nesse momento na 
compra de cestas básicas. 
(Pâmela Moraes - Jorna-
lista MTB 17132/RS)

Câmara de Vereadores
Famílias necessitadas vão receber apoio do Legislativo
A crise instalada na 

cidade, em função do 
combate travado contra 
o vírus do Covid-19, 
exigiu da  população, 
a adoção de rotinas 
diferenciadas. Uma das 
consequências sociais, 
foi a redução do merca-
do de trabalho aos tra-
balhadores que atuam 
na informalidade,  sem 
carteira assinada. Essa 

repercutiu de forma ime-
diata na falta de recursos 
para atender necessida-
des essenciais, como é o 
caso da alimentação da 
família. Ao tomar conhe-
cimento da situação que 
se instalou na periferia da 
cidade, a presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Ana Clara Brum de Barros 
(PT), passou a gestionar 
entre seus pares a desti-

nação de auxílio do Poder 
Legislativo Municipal a 
essas famílias necessi-
tadas, consequência da 
pandemia do coronaví-
rus.

Esse assunto foi tra-
tado antes da instalação 
formal da reunião plená-
ria, quarta-feira passa-
da, transferida para essa 
data, face a segunda-feira 
ter sido considerada pon-

to facultativo pelo servi-
ço público municipal. Foi 
decidido que na quinta-
feira fosse realizada  
nova reunião, a partir 
das 10h, desta vez com 
a presença do prefeito 
Sidney Brondani e a Se-
cretária de Ação Social, 
Nélvia Tavares, com 
o objetivo de buscar 
esclarecimentos, subsí-
dios e orientações. 

A instalação                     
da reunião

A vereadora Ana Clara Brum de 
Barros instalou a reunião plenária, se-
guindo a orientação de prevenção em 
relação ao vírus do Covid-19. As ca-
deiras dos vereadores foram posicio-
nadas com um metro de distância dos 
demais, sendo que antes do início da 
reunião, o local foi higienizado como 
é sugerido, como proteção aos que 
vão ocupar o local. Ao longo da reu-
nião plenária, a vereadora Ana Clara 
Brum de Barros passou a presidência 
dos trabalhos para o vice-presidente, 
vereador José Antônio Caetano Braga 
(PP), tendo em vista a necessidade de 
cumprir compromisso oficial, naquele 
mesmo horário. 
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Linhas de Espiritismo     

MISSAS:
Segue em vigor o decreto do bispo diocesano, do dia 

20 de março. Por isso, estamos com todas as atividades 
pastorais que implicam em aglomeração de pessoas, 
suspensas.

LEMBRETE:
Durante este período, continuamos com a secretaria 

e o acesso a Igreja Matriz abertos para todas as pessoas. 
Paroquianos que desejarem manter o seu dízimo mensal 
em dia, poderão fazê-lo no horário de expediente, quando 
possível, sempre isoladamente. Contamos com a partici-
pação consciente de todos.

COMUNICADO À DIOCESE DE SANTO ÂNGELO
Em reunião realizada dia 22 de abril, o Conselho de 

Presbíteros manteve a suspensão das missas, reuniões, 
encontros, festas, para evitar aglomeração e manter o dito 
“fique em casa”. As missas continuarão sendo transmitidas 
via rádio e facebook e outras modalidades.

Todos somos convidados a colaborar com as autori-
dades sanitárias e procuramos o melhor para o momento. 
A Campanha da Fraternidade exatamente nos alerta para 
este período tão delicado: Fraternidade e Vida: Dom e 
Compromisso.

Rezemos uns pelos outros. Afastados socialmente, 
mas unidos na fé.

Santo Ângelo, 22 de Abril de 2020.
Dom Liro Vendelino Meurer – Bispo Angelopolitano.

Róbson Gomes

“Durante o trajeto até o cume do monte do Calvário, 
Jesus carregou a cruz com muita dificuldade, e em dado 
momento, sentindo-se fatigado, caiu ao chão, vencido pelo 
cansaço. Nisso, o Cirineu, que passava em direção à sua 
casa, depois de trabalhar no campo, foi solicitado pelo en-
carregado da execução a prestar auxílio a Jesus. Ao negar 
ajuda dizendo que tinha pressa, o encarregado gritou-lhe 
no rosto: “Cão, obedece ao chamado”, e mostrando-lhe o 
açoite, ele então obedeceu, colocando parte da cruz sobre 
os ombros”.¹,²

Simão Cirineu negou em primeiro momento a ajuda ao 
Cristo. Recusou carregar a cruz daquele que nada havia a 
censurar. Na atualidade, inúmeros são os problemas e ad-
versidades que se configuram verdadeiros madeiros sobre 
nossos ombros; provas e dificuldades que não compreen-
demos porque nos ocorrem e das quais nos recusamos 
aceitar indagando: por que comigo?

Quando a dor e o sofrimento te visitarem, não te esque-
ças, contudo, que, “todas as provas de hoje são recursos 
e instrumentos de que se vale a Providência Divina a fim 
de conduzir-nos à Vida Melhor de amanhã”³. O Evangelho 
Segundo o Espiritismo nos lembra que as aflições 4 podem 
ter causa na atual existência ou na vida pretérita, porém, sua 
origem remonta sempre à nós mesmos, às nossas escolhas 
e imperfeições. Desse modo, resultando de nós próprios, as 
aflições, dores, provas ou expiações são sempre mecanis-
mos evolutivos que advogam a nosso favor, impulsionando 
nossas almas à harmonia com as Leis de Deus.

Por este motivo, quando as leis de causa e efeito nos le-
varem à justiça, não nos recusemos a aceitar cruz – mesmo 
que contrariados, feridos em nossos orgulhos e vaidades, 
o aceitemos e “aprendamos a bendizer o madeiro, abrindo 
de pressa os braços à espera dos crivos, porque deles virão 
a nossa salvação”.5

(Esp. Maria Dolores, ditado ao médium Chico Xavier; 
livro A Vida Conta)¹,², (Diálogo dos Vivos)³,

(Cap. V, Bem Aventurados os Alfitos) 4, (Yvonne do 
Amaral Pereira) 5

Paróquia Ev. Luterana “São João Batista”
Salvador Pinheiro Machado – 859 - Centro
igrejaluteranasaoluizgonzaga@gmail.com

3352-1165

Covid-19. O que podemos                  
aprender com ele?

Quando o Covid-19, ou coronavírus começou a aparecer 
no mundo e, depois no Brasil, muitos não imaginavam que 
ele mudaria tanto a sociedade. Hoje, depois de semanas 
de isolamento e decretos, sentimos esta mudança. Ao sair 
na rua, vemos atitudes diferentes, pessoas com medo, com 
receio de chegar perto e, até mesmo, falar com outras. Como 
pastor, o que mais me chamou a atenção, foi a pregação 
de algumas igrejas e as suas “profecias”: “Isso é castigo de 
Deus”; “Tudo está escrito na Bíblia”; “É o final dos tempos”... 
e aí se vai. Muitos citam e distorcem Isaias 26.20, que diz: 

“Meu povo, entrem nos seus quartos e tranquem as portas; 
escondam-se por um momento, até que passe a ira”. Outros 
chegaram a complementar a Bíblia falando numa 11ª praga. 
É preciso usar os textos bíblicos dentro de seus contextos e 
situações da época que foram escritos, para não falarmos 
bobagem!

Realmente, a Bíblia afirma que haverá sinais antes de aca-
bar o mundo, como relata Mateus 24: “Porquanto se levantará 
nação contra nação, e reino contra reino, e haverá fomes, e 
pestes, e terremotos, em vários lugares” (Mt 24.7).

Bom, se quisermos entrar no mérito da questão, desde a 
queda em pecado, o mundo conhece e vê terremotos, guerras, 
epidemias, fomes, injustiças (isso são sinais)... e, podemos 
incluir hoje o Covid-19. 

Vamos ler com calma Mateus 24 (não esqueçam que este 
capítulo fala da destruição de Jerusalém no ano 70 D.C. e do 
juízo final deste mundo) e nos basear nesse texto para dizer: 
Sim, Deus mandará ou permitirá muitas coisas desagradáveis 
a este mundo até chegar o seu final. Mas, como relata Mt 24, 

tudo isso acontecerá para mostrar algumas coisas. Em 1º 
lugar, mostrar que este mundo é pecador, assim como cada 
um de nós. E, este pecado que está em nós, provoca con-
sequências desagradáveis. Num 2º lugar, mostrar que nossa 
vida é frágil e precisamos do sustento deste Deus. Uma 3ª 
lição: Neste mundo, podemos ter tudo - poder, riqueza, ad-
miração... mas o que preenche o coração e dá estabilidade 
à vida, é a Palavra de Deus. Uma 4ª lição: A vida sem este 
Deus verdadeiro, é uma vida de medo, angústia e incerte-
za... Uma outra lição que sempre precisa ser lembrada: Este 
mundo e tudo o que está nele é finito, mas o novo mundo 
que Deus está preparando, será eterno...

Precisamos cuidar para este vírus não se propagar mais 
do que já está, porém, precisamos cuidar mais ainda para não 
esquecermos de Deus e de se colocar em suas mãos todos 
os dias. O Salmista já havia pedido e afirmado: “Entrega o 
teu caminho ao senhor, confia nele, e o mais ele fará” – Sl 
37.5. Isso nos acalma e dá tranquilidade!

Pastor Wolter Becher. 
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Gen. Lima, 3731, Bairro Presidente Vargas - São Luiz Gonzaga/RS

3352-8400

SERVIÇOS

JUVÊNCIO ENCANADOR, 
vazamento, entupimento e 
limpeza de caixa d’água. 
F. 9 8424-6775 e 9 9969-
0443.
ALTAIR ENCANADOR – 
água, esgoto, limpeza de 
cx. D’água. Multi Serviços. 
Rui Ramos, 238 – F. 9 
9605-9119.
AMOR E PAIXÃO Lingerie 
e produtos sensuais. www.
amorepaixao.net - fone 
3352-1673.
PODAS DE ÁRVORES, 
fone 9 9679-8901 c/Telmo, 
Santo Antônio das Missões 
e São Luiz Gonzaga.
CORTES DE GRAMA E 
ÁRVORES, LIMPEZA DE 
PÁTIO E JARDINAGEM. F. 
9 9949-8732.
DRIKA brinquedos. F. 9 
9714-3999.
VENDO CARNEIRO, Ideal, 
SO 4 dentes, fone/whatsapp 
9 9674-7420.
ELIAS MANUTENÇÕES 
ELÉTRICAS, consertos e 
instalações, fone whatsapp 
9 9676-3325 ou 9 8404-
6495.

VEÍCULOS
JP AUTOPEÇAS - venda 
e troca de escapamento. 
Tr. 3352-6040.
MECÂNICA DIAS - Manu. 
injeção eletr. p/ computa-
dor. Fones 3352 5755 e 9 
9623 3080.

CARROS
VENDO, Volkswagen Polo 
Hatch  completo ano 2007, 
Cor preta, 4 pneus novos. 
Va lo r,  R$  17 .500 ,00 . 
Mais informações número: 
55 9 90400692.

FRETES/MUDANÇAS

PAULO ABADI - MUDAN-
ÇAS/TRANSPORTES cami-
nhão baú. Fone 991.363.900 
e 999.898.268.
PROGRESSO MUDANÇAS 
CAMINHÃO BAÚ TRUCK. 
Fone 9 9699-9915, c/ Valdir.
DUDU MUDANÇAS. F. 3352-
3361, whatts 99971-6521.

IMÓVEIS - ALUGA

LOJA/SALA COMERCIAL 
com 115 m² e dois banheiros 
no andar térreo do edifício 
Carlos Chagas em frente a 
Caixa Econômica Federal. 
Tr. Imobiliária Ávila CRECI 
32149. F. 3352-4695.

IMÓVEIS - VENDA
VENDO ÓTIMA CASA, 
na Rua Dr. Bento S. de 
Souza, 1700, tratar 55 9 
9927-9220.

VENDO CASA, Rua João 
Goulart, 2636, ac. propos-
ta, f 9 9908-5003.

VENDO CASA, Mons. Wol-
ski, 1695, próx. ao Portina-
ri, terreno 15mx69m, R$ 
190mil, mais terreno ao 
lado 8mx55m, R$ 80mil, 
fone 9 9999-8808.
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Com entrega domiciliar aos assinantes de 
BOSSOROCA, SANTO ANTÔNIO DAS MISSÕES, 
SÃO NICOLAU, PIRAPÓ, DEZESSEIS DE NO-
VEMBRO, ROQUE GONZALES E ROLADOR.
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www.anoticia.com/Redação: janoticiaredacao@gmail.com
Publicidade: publicidadeanoticia@gmail.com
Gráfica: anoticiaslg@gmail.com

Para informações ou esclarecimentos, entre em 
contato com a gente pelo WhatsApp:

(51) 3358 4770
sicrediuniaors.com.br

Ampliamos o horário para você fazer seus pagamentos de 
boletos, DDA, contas de consumo e tributos municipais, estaduais 
e federais. A partir das 6h45min, você já conta com esses serviços 
em nosso aplicativo e no Internet Banking. 

sicredi.com.br
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Dia 25 e 26 abril De 2020 
Uso do xadrez – 

Outono/inverno 2020
Se tem algo que nunca sai de moda, é o xadrez, e nesse Outono/Inverno, não será 

diferente. Já faz um tempinho que grandes nomes do mercado fashion internacional 
apostam nessa estampa. Por exemplo, o Príncipe de Gales, ganhou mais destaque 
nos últimos três anos. 

Hoje trago a vocês, o meu Top 3 desse modelo de estampa: Tartan, Príncipe de 
Gales e Checkerboard, são modelos diferentes e despojados para acrescentarmos no 
nosso dia a dia. 

Xadrez Tartan – Com diversas variações nas cores azul, vermelho e verde escuro, ele 
faz muito sucesso. De origem escocesa, é utilizada na fabricação do Kilt (saia escocesa). 
A estampa é facilmente confundida, mas o que faz ele se diferenciar, são as suas listras de 
diferentes cores, espessuras e padronagens. 

Como usar?
Utilizando uma camisa xadrez Tartan, é fácil de combinar com outras peças, como cal-

ças, saias e shorts. Indico seu uso com jeans, porque dependendo do tom escolhido, seu 
look vai ficar bonito e despojado. Outra maneira é em saias e calças, você vai conseguir 
encontrar facilmente ele em calças Clochard e de corte de alfaiataria.

Xadrez  Príncipe de Gales – Como o nome sugere, essa padronagem foi muito utili-
zada pela realeza inglesa, e com o passar dos anos, acabou chegando ao povo.  Combina 
muito com ocasiões formais, então ele é ótimo para você utilizar no trabalho ou naquela 
saída mais formal. 

Como usar? 
Encontrará em peças como blazer ou conjuntos de terninhos, por ele ter essa pega 

formal, mas o charme do Príncipe de Gales, aumenta quanto usamos echarpes, lenços com 
essa padronagem. Chic, elegante e fashion!

Xadrez Checkerboard – Lembra um tabuleiro de xadrez, muito encontrado nos tênis 
da marca Vans, e também pode ser chamada de estampa de toalha da mesa.

Como usar?
Melhor forma de usar esse xadrez é em saias, agora, se você gosta de ousar, eu indico 

o uso em calça.

Dica do Dih: 
Quer encontrar peças em xadrez? Garimpe em bazares ou brechós, e não tenha 

vergonha de usar a tendência vintage dos brechós (eu adoro).

ESTÉTICA 
& BELEZA
Por Laís Batistela

Faça você mesmo: veja os cuidados 
que você precisa ter antes e 
depois de pintar os cabelos

Quer retocar a pintura dos cabelos ou mudar o visual 
em casa? Para isso, é preciso ter alguns cuidados antes e 
depois de tingir os cabelos em casa, para evitar danos. Os 
fios sofrem, diariamente, com os danos de agentes externos, 
como o ato de pentear, secar, o sol, poluição, entre outros. 
Dessa forma, antes de submeter os cabelos a uma agressão 
química, é necessário prepará-los. 

Antes de colorir os fios, uma reposição lipídica é bem 
indicada, pois repomos ácidos graxos essenciais, promoven-
do emoliência, saúde, beleza e saúde capilar. Então, invista 
em óleos vegetais, como o de abacate e o de macadâmia; é 
necessário seguir também as recomendações do fabricante 
da tintura na hora de tingir.

No momento da coloração, não pode haver resíduo 
de óleo nos fios. A preparação tem que ser feita dias antes 
da coloração, no máximo no dia anterior e que o óleo seja 
retirado com shampoo de limpeza intensa. Então, é super 
mentira que temos que deixar os cabelos sujos para tingir. 
A sujeira impede a absorção do pigmento!

Depois da coloração, é preciso reparar os fios. A re-
construção capilar pode ser feita logo após o tingimento dos 
cabelos. Após procedimento, os cabelos ficam mais elásticos 
e fragilizados. Então, é de suma importância a devolução de 
elementos como aminoácido e queratina para que a força 
não seja tão comprometida. Faça máscaras reconstrutoras. 
Lembrando que a escolha de cosméticos polinutritivos no dia 
a dia também favorece muito a manutenção da cor.

Óleos para reposição lipídica

Reconstrutor capilar

Creme com aminoácidos 
para pós-química

Espero que tenham 
gostado das dicas! Até 
a próxima coluna!
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ÁRIES - A ansiedade vai apenas preju-
dicá-lo! É preciso muito mais do que atitude e 
coragem. É preciso ter visão! O céu fala sobre 
oportunidades paralelas a experiências que não 
permanecerão. Isso afeta o seu dinheiro e as 
decisões com um grupo de pessoas.
TOURO - A chave da sua mudanças está 

em si mesmo. O autodesenvolvimento, aliado a 
decisões assertivas, é um ingrediente essencial 
na vida profissional. Não atropele as coisas, 
mas uma ação é importante para gerar uma 
nova direção em sua vida.

GÊMEOS - Você está com a faca e o queijo 
na mão para gerar mudanças que lhe tragam 
bem-estar e satisfação. Mas a ansiedade e a 
necessidade de provar a sua verdade pode 
prejudicá-lo. Quando há autoestima e autovalor 
não é preciso provar nada.
CÂNCER - Sim, é muito triste ver os nos-

sos planos ruírem, mas pior que isso é manter 
relações com pessoas que não funcionam mais 
neste contexto evolutivo. Tenha atenção com 
brigas e com relações que geram ansiedade. 
Seja seletivo!
LEÃO - Tenha atenção com brigas, ansie-

dade e experiências que geram confronto com 
uma pessoa significativa para a experiência. É 
preciso ter habilidade para se relacionar e para 
resolver questões importantes que impactam 
o futuro.
VIRGEM - Há desafios para expor ou re-

ceber informações que afetam o trabalho ou a 
rotina. A vida vem exigindo de você uma nova 
performance na forma de perceber a vida em 
conjunto com os seus valores e as suas crenças. 
É preciso mudar e seguir em outro formato.

LIBRA - Existem experiências que afetam 
grandemente o desenvolvimento dos filhos e 
a forma de se sentir feliz e seguro em suas 
decisões pessoais. Tenha atenção com a an-
siedade e com a forma de tomar decisões que 
precisam ser renovadas.
ESCORPIÃO - Tenha atenção com brigas e 

com discussões que podem gerar separações 
e dificuldades mais intensas com uma pessoa 
importante para o seu desenvolvimento. A pes-
soa tocada está passando por desafios, o que 
acaba afetando todos!

SAGITÁRIO - Talvez seja necessário se posi-
cionar com uma pessoa que afeta a sua rotina e 
o seu trabalho. O céu exige de você posiciona-
mentos e habilidades para expor situações com 
seriedade. Não falar é pior que deixar as coisas 
como estão. Tenha atenção no trânsito! 
CAPRICÓRNIO - Há preocupações finan-

ceiras e tensões que afetam o seu bem-estar. 
O céu exige de você assertividade para investir 
ou negociar. A experiência pode confrontar os 
filhos ou a forma como você percebe o seu 
potencial.
AQUÁRIO - Você está muito ansioso e 

nervoso. Algumas decisões exigem de você 
assertividade. É preciso ter muita coragem para 
manter o equilíbrio e para conduzir os assuntos 
em família ou para o imóvel. O autodesenvol-
vimento é essencial.
PEIXES - Existe a vontade de se posicionar 

com pessoas, mas será preciso aproveitar a 
oportunidade de avaliar se isso realmente é 
necessário. O céu exige de você uma nova 
performance emocional para interagir com as 
mudanças que o cercam. As decisões passam 
por um filtro necessário.

So ic ed da eHo ór sc po o

FILOSOFIA PRÁTICA

DATAS COMEMORATIVAS
25 - Dia da Contabilidade
26 - Dia da 1ª Missa no Brasil / Dia do Goleiro
27 - Dia da Empregada Doméstica / Dia do Sacer-

dote
28 - Dia da Sogra / Dia Internacional da Educação

SANTOS DO DIA
25 - São Marcos Evangelista.
26 - Nossa Senhora do Bom Conselho e Santo Ana-

cleto Papa e Mártir.
27 - Santa Zita, Virgem.
28 - São Luís Maria Grignion de Montfort, Santo Agapito 

I Papa, Santa Joana Baretta Molla, São Pedro Chanel.

ANIVERSÁRIOS
Dia 25 - Rochane Fonseca, Eduardo Sanabre da 

Silva, Maitê Bakalarczyk Corrêa, João Newton Vargas 
Alvim, Thiago Guimarães Grisolia, Matheus Militz, Marcos 
M. Ramborger. 

Dia 26 - Norma Dorneles Vieira, Sonia Terezinha Lo-
pes Corrêa, Fileto Olívio Ferreira, Marcia Tisatto, Lucenir 
de Melo Pinheiro, Liane Morais dos Santos, Rita Silva 
Guedes, Luiz Gustavo Machado Hengen, Edila Vieira da 
Silva, César Jesus Mattos de Lima. 

Dia 27 – Schirlei de Souza, Cristian Rambo Oliveira, 
Willian Marques Ribeiro, Felipe Harlos Rambo, Roberta 
Maria Kaefer, Aline Lenz, Verônica Moraes dos Santos, 
Maria Aldina Fernandez, Alcidino Machado, Cleonice 
Soares Feijó.

Dia 28 - Ramão Marques, Lucia Regina Batista Boldrini, 
Nelma Souza Moura, Nelsi da Luz Fanezi, Lacy Barbosa 
Terra, Valdir Carlos Donato, Alexandre Rios Fernandes, 
Nicolas Rambo Heineck, Rafael Weber.   

Não sei quantas almas tenho
Não sei quantas almas tenho.
Cada momento mudei.
Continuamente me estranho.
Nunca me vi nem achei.
De tanto ser, só tenho alma.
Quem tem alma não tem calma.
Quem vê é só o que vê,
Quem sente não é quem é,

Atento ao que sou e vejo,
Torno-me eles e não eu.
Cada meu sonho ou desejo
É do que nasce e não meu.
Sou minha própria paisagem;
Assisto à minha passagem,
Diverso, móbil e só,
Não sei sentir-me onde estou.

Por isso, alheio, vou lendo
Como páginas, meu ser.
O que segue não prevendo,
O que passou a esquecer.
Noto à margem do que li
O que julguei que senti.
Releio e digo: “Fui eu ?”
Deus sabe, porque o escreveu.

Fernando Pessoa

SOBRE O PODER E O DEVER (FAZER)
(*) Beno Joel Poll

Em muitas ocasiões, nos deparamos com a 
confusão causada pelo não entendimento correto 
das profundas distinções existentes em o “poder 
fazer” e o “dever fazer”.

Nem sempre o que se pode, se deve, e nem 
sempre o que se deve, se pode. Explico-me. O 
“poder” é determinado pela capacidade (física e/
ou intelectual do sujeito); o “dever” é determinado 
pela exigência (legal e/ou moral, ou, ainda, por 
conveniência) de o fazer.

Exemplificando: eu posso ter a força física 
suficiente para subjugar alguém mais fraco aos 
meus desejos, mas não devo fazê-lo por questões 
morais; por outro lado, eu posso dever pagar um 
determinado imposto, mas não poder fazê-lo por 

não dispor da quantia de dinheiro suficiente para 
cumprir o compromisso legal.

Na prática, portanto, é sempre conveniente, 
face a uma situação real de dúvida, nos fazermos 
as perguntas: eu posso e devo realizar o ato?, ou, 
só posso?, ou, ainda, só devo? O ideal, para que a 
ação fique completa, é que além de poder e dever 
fazer alguma coisa, se agregue a eles o “querer” 
fazer (vontade de fazer) essa determinada coisa.

Certamente que o adequado entendimento 
dessas questões semânticas nos possibilita definir 
ações, que envolvam dubiedades entre esses dois 
conceitos, com mais propriedade e maior embasa-
mento intelecto-legal.

(*) Doutor em Epistemologia (Investigação) 
Científica (Filosofia) 

Licenciado em Filosofia e Psicologia
Neuroterapeuta Integrativo (Hipnose Clínica, 

TCC eNeurolinguística)
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A NOTÍCIA - Como surgiu? 
Como se formou o grupo de apoio 
ao empreendimento?

JOSÉ RENATO - Foi a partir de 
uma conversa com a enfermeira-
chefe do Hospital São Luiz Gonzaga, 
Tanara Goulart, que me informou 
como estavam os preparativos 
para o enfrentamento à pandemia. 
Me disse ela, que estava muito 
preocupada com os EPIs, que são 
muito caros e se usam em grande 
quantidade, e também falou da 
preocupação em organizar um 
local para colocar em condições 
de uso, pelo menos dois aparelhos 
de ventilação mecânica, mas que 
estes precisariam de manutenção, 
custando em torno de R$ 10 mil, e 
uma usina de oxigênio, que precisa-
ria de reparos, estes no valor de R$ 
15 mil. Em casa, em conversa com 
minha esposa, Letícia, ela disse que 
precisávamos fazer alguma coisa e, 
voltando a falar com a Tanara, ela 
comentou que poderíamos produzir 
nossos próprios EPIs e que havia 
escolhido um local, a futura UTI, 
para o atendimento aos casos de 
coronavírus, mas que a adaptação 
estava orçada em R$ 5 mil, a mão 
de obra, fora o material. 

Comecei o trabalho pelo Conse-
lho de Saúde, expondo a realidade 
e a Letícia começou a pedir doa-
ções de tecidos para os aventais 
descartáveis e máscaras, além de 
entrar em contato com costureiras. 
Foi então que decidi ir para as redes 
sociais, que viralizou na cidade, em 
que expus a verdade nua e crua 
sobre a pandemia. No mesmo dia 
já recebi dezenas de telefonemas 
de pessoas se oferecendo para 
ajudar e a promessa de um grupo 
de empresários dispostos a custear 
o conserto dos aparelhos. 

Pela manhã já tínhamos em tor-
no de R$ 7 ou R$ 8 mil de depósitos 
nas contas do Hospital, várias pes-
soas tinham passado valores para 
a Letícia (em torno de R$ 1.500,00) 
e os colegas, a pedido do Dr. Grin-
gs, pediram que me repassassem 
valores para tentar comprar EPIs. A 
Ieda Hubner doou então macacões 
impermeáveis (em torno de 20) pois 
ficou preocupada com os profissio-
nais, e com o dinheiro que estava 
entrando das doações dos colegas, 
consegui comprar mais cerca de 25 
macacões (compramos o que tinha 
na loja). No meio da manhã, recebi 
a ligação de Ivo Batista, da Coopa-
trigo, que prontamente autorizou o 
conserto da usina de oxigênio. 

Falei com o Dr. Cláudio Fortes, 
que é intensivista e pedi ajuda, e o 
mesmo se colocou na mesma hora, 
voluntário, juntamente com a Drª 
Sara Morais, para colocarmos em 
funcionamento estes equipamentos, 
nem que fosse para uma estabiliza-
ção do paciente até a transferência 
para uma UTI onde houvesse leitos. 
A partir daí, vi que tinha conseguido 
tudo que precisava para aquele mo-
mento, mas continuavam chegando 

Como o trabalho conjunto contra o coronavírus poderá 
resultar na UTI tão aguardada pelos são-luizenses no HSLG

José Renato no vídeo que viralizou nas redes sociais

Espaço para atender pacientes com coronavírus está montado no HSLG

recursos nas contas do Hospital. 
Vimos que podíamos montar uma 
unidade mais adequada, e o Dr. 
Sérgio Davi pediu para o Coorde-
nador de Saúde, Iuri Sommer, que 
é amigo pessoal dele, vir ver o que 
estávamos fazendo. A visita ocorreu 
quando já tínhamos três dias da 
campanha, e ele observou que a 
área que estava sendo organizada 
era de excelente qualidade, e pediu 
para fazermos um pedido de leitos 
para o Ministério da Saúde, que 
foi feito no número de sete, sendo 
o que cabia e tinha rede de gases 
disponíveis. Ele levou em mãos o 
ofício e conseguiu que o Estado 
autorizasse o funcionamento da 
unidade em caráter provisório (con-
dição para recebermos os leitos e 
sermos remunerados).

Como o projeto se agigantou de 
uma hora para a outra, precisamos 
outras adaptações, como consertar 
uma autoclave (equipamento para 
esterilização), pois só estávamos 
com uma em funcionamento e não 
podíamos correr o risco de sobre-
carregar e danificar o equipamento 
numa situação de muito uso, que 
pode vir a ocorrer. A Drª Conceição 
Aparecida Canho Sampaio, que foi 
juíza aqui, viu pelo Facebook o que 
estávamos organizado e entrou em 
contato comigo e me orientou a ir 
no Fórum conseguir recursos das 
penas alternativas. Consegui um 
horário com o Dr. Thiago através 
da Neiva Ojopi, e fiz o pedido a 
ele, que na hora se colocou à dis-
posição e iria ver o que tinha de 
recursos depositados. Tinha todo 
o valor necessário para o reparo 
da autoclave (R$ 20.000,00) e ele 
autorizou imediatamente o repasse. 
Assim se formou o grupo, foram 
estes, cinco médicos, a enfermeira 
Tanara e a Letícia.

A NOTÍCIA - Que recursos 
contará? Os equipamentos insta-
lados estavam todos no Hospital e 
foi resultado de compras feitas no 
passado, quando a UTI se tornou 

um projeto da entidade?
JOSÉ RENATO - Tínhamos 

vários equipamentos, alguns em 
uso (monitores, bombas de infu-
são) e outros guardados, mas que 
precisavam manutenção. Tínhamos 
dois respiradores em uso (do pronto-
atendimento e da sala de recupe-
ração). A ideia passou a usar cinco 
ventiladores, mas infelizmente um 
não teve conserto. O projeto de cons-
trução civil da UTI foi feito no ano 
passado, e já aprovado com todas 
as normas e pré-requisitos exigidos 
pelo Ministério da Saúde, que está 
inserido no recurso das reformas 
que serão feitas e já tem licitação 
aberta, mas como necessitamos 
muitos equipamentos para por em 
prática o projeto, ainda tínhamos 
um caminho a ser percorrido atrás 
de verbas.

JORNAL A NOTÍCIA - Esta UTI, 
tem todos os equipamentos que 
necessita?

JOSÉ RENATO - Sim, tem 
monitor, respirados e bombas de 
infusão para quatro leitos. Temos 
monitores e bombas de infusão para 
mais pacientes (cabem sete leitos 
ali). Podemos colocar ali, pacientes 
que precisem somente de oxigênio 
suplementar, para conservar o 
resto do Hospital sem o risco de 
contaminação com o coronavírus. 
Estamos adquirindo um aparelho de 
gasometria com os recursos da cam-
panha (em torno de R$ 26.000,00) 
e aguardamos a entrega dos leitos 
do Ministério da Saúde.

Enquanto temos somente nos-
so equipamento, vamos atender 
a demanda doméstica, da nossa 
região, mas a partir do momento 
que vierem estes leitos, ficaremos 
comprometidos em atender algum 
paciente de fora da nossa região, se 
for necessário. O pedido de leitos 
do Ministério da Saúde foi impor-

tante, pois teremos todo o resto que 
precisamos para termos nossa UTI 
definitiva num segundo tempo, visto 
que o projeto é para 10 leitos e todos 
tem que ter ventilador.  

A NOTÍCIA - A UTI montada no 
Hospital, será considerada pelo 
SUS, ativa em caráter temporário, 
para atender pacientes infectados 
pelo coronavírus?

JOSÉ RENATO - A partir do 
momento que chegarem os leitos 
do Ministério da Saúde, sim. En-
quanto isto, funcionaremos sem a 
devida remuneração (serão com 
remuneração de enfermaria). Mas 
tivemos a doação de um recurso 
de R$ 120.000,00 do Consórcio de 
saúde, onde conseguimos comprar 
praticamente toda a medicação 
que se fará necessária, então este 
“prejuízo” de não estar cadastrada 
foi absorvido.

A NOTÍCIA - A UTI não tem 
quadro de pessoal. Como sera o 
atendimento?

JOSÉ RENATO - O movimento 
do Hospital está abaixo da média, 
então alguns funcionários (técnicos 
de enfermagem) poderão ser des-
locados. Poderão ser contratados 
alguns, visto que necessitamos de 
uma enfermeira permanente. Os 
médicos, fizemos uma reunião, e 
todos, independente de especialida-
de, que tiverem até 60 anos, foram 
convocados sem remuneração, visto 
que pode ser uma situação crítica e 
atípica, mas que não será definitiva. 
Cada um deverá fazer horários de 
6 horas de plantão, sob supervisão 
do Dr. Cláudio e da Drª Sara.

A NOTÍCIA - Passada a crise 
do coronavírus, o que acontecerá 
à UTI montada no Hospital?

JOSÉ RENATO - Imediatamen-
te será feita a obra de adequação 
da UTI definitiva (pode até ser que 
já esteja sendo feita enquanto este 

espaço estiver em uso, basta alguma 
empreiteira se qualificar (já existe li-
citação). É muito provável que tenha-
mos um período com a UTI fechada 
até ter toda a adequação física e a 
fiscalização para credenciamento 
(que é rígida), mas esperamos que 
não seja longo.

A NOTÍCIA - O que custou, 
financeiramente a montagem da 
UTI? De onde saíram os recur-
sos?

JOSÉ RENATO - Além do que 
já relatei acima, obtivemos valores 
expressivos de doações (do Corpo 
Clínico, passou de R$ 10.000,00 e da 
comunidade, mais de R$ 50.000,00). 
Usamos R$ 5.000,00 para pagar a 
mão de obra da adaptação, usamos 
R$ 5.000,00 para compra de tecidos, 
R$ 18.000,00 para compra de testes 
rápidos, foram comprados tecidos 
para EPIs, macacões impermeáveis, 
sapatos impermeáveis, e tem o re-
curso que custearemos o aparelho 
de gasometria.

A ACI doou R$ 25.000,00, com 
os quais estão sendo adquiridos ma-
teriais para uso na ventilação mecâ-
nica, colchões anti-escaras, cortinas 
de separação entre os leitos e outros 
equipamentos para uso em paciente 
crítico. A Câmara de Vereadores de 
São Luiz Gonzaga fez doação de 
verba de custeio de R$ 100.000,00 
e a Prefeitura também fará doação. 
Paralelamente, existem emendas 
emergenciais na totalidade de R$ 
721.000,00 que ainda não chegaram, 
e poderemos adquirir equipamentos, 
inclusive para a próxima fase de UTI 
definitiva (vamos nos reunir e definir 
bem a aplicação, pois será o recurso 
que teremos para a continuação do 
projeto final.

A NOTÍCIA - Como esta UTI 
pode ser oficializada pelo SUS? 
Depende de formação de equipe 
que vai atuar neste serviço? Isto 
custa muito?

JOSÉ RENATO - A exigência é 
de um médico intensivista responsá-
vel, o que temos, e neste momento 
todos os médicos serão voluntários. 
Quando for instalada a UTI defi-
nitiva, os trabalhadores médicos 
serão plantonistas contratados, e a 
exigência principal é do intensivista 
responsável. Teremos plantonistas 
de fora na próxima fase, pois nem 
todos terão disponibilidade ou inten-
ção de trabalhar. Também tem outros 
profissionais que serão obrigatórios 
na próxima fase, mas vamos um 
passo de cada vez.

A NOTÍCIA - Outras informa-
ções?

JOSÉ RENATO - Desta crise, 
com a união de esforços de todos, 
o Hospital terá um ganho em re-
solutividade, e a tão sonhada UTI 
definitiva, credenciada e oficial, que 
está muito próxima de ser instalada. 
Para o coronavírus, contamos com 
um andar que será fechado e desti-
nado a pacientes desta enfermidade, 
que fica no mesmo local da UTI, e 
poderão ser colocados pelo menos 
14 pacientes. Além disto, se for ne-
cessário, podemos destinar o piso 
imediatamente abaixo, com mais esta 
quantidade de leitos, fechando toda 
a ala norte do Hospital para esta pa-
tologia, onde teremos a possibilidade 
de cerca de 40 pacientes internados 
simultaneamente, sem contar com o 
hospital de campanha. Posso dizer 
que estamos preparados para o que 
der e vier, tudo que precisava e podia 
ser feito, foi efetivado, embora temos 
fé que com as medidas de barreira 
(uso de máscaras por toda a popula-
ção e lavagem de mãos frequentes), 
vamos minimizar a ocorrência do 
contágio.

A preocupação com a pandemia do coronavírus na 
cidade, e a falta de uma UTI para o atendimento aos 
possíveis infectados, fez com que um grupo de médicos 
e profissionais da saúde, com o apoio de empresários, 
entidades e políticos, transformassem em realidade a 
estrutura necessária para a instalação de uma UTI no 
Hospital São Luiz Gonzaga. O grupo, liderado pelo neu-
rologista, José Renato Grisolia, contabiliza os apoios 
conquistados em cerca de duas semanas de campanha, 
que teve o seu pontapé inicial graças a um vídeo feito 
pelo médico nas redes sociais, e que tomou uma grande 
proporção não somente na cidade, mas em toda a região 
e também no Estado.
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há 50 anos

Memória

O prefeito João Lou-
reiro, que regressou esta 
semana de Porto Alegre, 
aproveitou sua estada 
na capital para manter 
diversos contatos, visando 
o atendimento de neces-
sidades deste Município. 
E as notícias que trouxe 
– de real interesse para 
a comunidade – foram 
transmitidas à nossa re-
portagem, em entrevista 
concedida sexta-feira, na 
Prefeitura Municipal.

O dr. Helio Saraiva, 
presidente do IPE, co-
municou ao prefeito são-
luizense, que a construção 
do edifício com 30 aparta-
mentos e seis sobrelojas, 
nesta cidade, será iniciada 
brevemente, dentro das 
bases já estabelecidas, pois já foi solucionado o impasse 
que impedia o início das obras. Por outro lado, informou o 
prefeito, é seu propósito convidar o governador do Estado 
para o lançamento da pedra fundamental desse prédio, e 
da inauguração de diversas obras neste município, em data 
a ser marcada, no próximo mês de maio. 

O prefeito João Loureiro disse que, embora ainda não 
tenha formalizado o convite ao governador do Estado, já 
tratou desse assunto com Perachi Barcelos durante recente 
visita a São Borja. O prefeito de São Luiz Gonzaga forma-
lizará o convite brevemente, já com uma programação de 
atos públicos definidos. 

Marechal Floriano Peixoto Keller 
apresentou despedidas

Esteve sexta-feira, em nossa redação, apresentando 
suas despedidas, o marechal Floriano Peixoto Keller, que 
se encontra em São Luiz Gonzaga a aproximadamente um 
mês, em visita a parentes e amigos. Aproveitando sua estada 
em nossa cidade, o marechal Keller, que aqui se encontrava 
em companhia de sua família, fez um estudo das nossas 
principais necessidades, destacando que se torna necessário 
desenvolver atividades na área do turismo, o apressamento 
da obra de construção da BR-285, e a ligação da cidade com 
um canal de televisão. Nesse sentido, disse que manterá um 
contato com o ministro das Comunicações, Higino Corsetti, 
para solicitar maiores possibilidades às transmissões de Porto 
Alegre, a fim de que possam transmitir um sinal de qualidade 
durante a realização da Copa do Mundo. O Marechal Floriano 
Peixoto Keller reside no Rio de Janeiro. 

Selma Foletto eleita rainha dos    
Calouros de Santo Ângelo

Realizou-se em Santo Ângelo, o “Baile dos Bixos” – 
calouros que ingressaram este ano nos cursos superiores 
instalados naquela cidade, Direito, Filosofia, Administração 
e Ciências Contábeis. Foi uma grande festa, alegre como se 
espera de uma juventude determinada na busca da conquista 
de uma profissão. 

Selma Foletto, eleita “Rainha dos Bixos”, cativou o estu-
dantado santo-angelense, com sua beleza e elegância. Os 
são-luizenses, que estudam em Santo Ângelo, festejaram a 
vitória de Selma Foletto, prestando-lhe muitas homenagens 
durante todo o desenrolar do baile. 

Bastante elevado o custo da                    
instalação da indústria leiteira

O Escritório Regional da Ascar, com sede em Cruz Alta, 
enviou ao escritório de São Luiz Gonzaga, um descritivo do 
custo de instalação de uma indústria de pausterização do 
leite. O elevado custo do empreendimento e a baixa rentabili-
dade, geraram um clima de pessimismo em torno do projeto, 
o qual, no entanto, será estudado em reunião entre as classes 
empresariais a ser marcada, brevemente, pelo presidente da 
Associação Comercial, José Gomes de Oliveira. 

Novo tesoureiro na Exatoria Estadual
Acaba de ser designado para assumir as funções de te-

soureiro, na Exatoria Estadual de São Luiz Gonzaga, o nosso 
conterrâneo, José Vátimo, que atualmente está residindo e 
prestando serviços à Secretaria da Fazenda do Estado, em 
Porto Alegre. José Vátimo assumiu em São Luiz Gonzaga, 
nos primeiros dias deste mês.

Somente campanha intensiva erradicará a aftosa
Para se conseguir erradicar a aftosa, como está sendo 

tentado fazer no Brasil, escreve o “Jornal do Brasil”, há que 
desenvolver um trabalho continuado e seguro. O exemplo de 
outros países assim o indica. Nos Estados Unidos, a erradi-
cação da aftosa ocorreu em 1929.

Governador do Estado vai lançar 
pedra fundamental do edifício do IPE

Capa da edição de 26 de 
abril de 1970

Nesta foto, doada na época ao jornal pelo atleta Bento dos Santos, já 
falecido, vê-se a formação do Ipiranga F.C. em 1958. Não temos os nomes de 
todos os atletas, mas podemos informar, em pé, a partir da esquerda, Guido, 
Dalton, João Luiz, Porco, Paulinho Viana e Bento. Ainda se vê, em pé, o mais 
apaixonado torcedor e dirigente do Ipiranga, o Getúlio Peçanha, funcionário 
do Banco da Província. Agachados: Luizinho Arocha, Chunico e Mineiro.

Em 1958, o Ipiranga F.C. dividia a preferência  
da população com o E.C. Roque Gonzales

O Ipiranga se carac-
terizou como um clube 
popular, tinha grande 
torcida e disputava o cam-
peonato da cidade com o 
E.C. Roque Gonzales, que 
tinha a mesma expressão. 
A rivalidade era enorme. 
O campo do Ipiranga, in-
clusive com um pavilhão 
para seus torcedores, era 
no atual Centro Esportivo 
Cícero Cavalheiro. O 
campo do Roque ocupava 
a Praça Getúlio Vargas, 
onde hoje estão o Instituto 
Estadual Rui Barbosa, a 
Escola Cenecista (pré-
dio atualmente cedido à 
Unopar, universidade que 
oferece formação superior 
pelo Sistema EaD), o Gi-
násio de Esportes João 
B. Loureiro, um campo 
de futebol-7 e, ainda, uma 
pequena praça.

Os funcionários da 
Coopatrigo, que já tinham 
feito doação de 200 ces-
tas básicas à Secretaria 
Municipal de Ação Social 
e Comunitária, para se-
rem distribuídas às fa-
mílias mais necessitadas 
de São Luiz Gonzaga, 
agora fizeram entrega de 
30 cestas básicas à Liga 
Feminina de Combate ao 
Câncer. O ato de entrega 
ocorreu segunda-feira, no 
supermercado da Coopa-
trigo situado em frente a 
sede administrativa des-
sa entidade cooperativa. 
Estavam presentes, o 
presidente da Coopatri-
go, Ivo de Souza Batista; 
o assessor da diretoria, 
Sadi Scaramussa; o as-
sessor de comunicação 
da entidade, Roberto 
Marques, e a gerente do 
supermercado, Sibeli Bo-
natto. Pela Liga Feminina 
de Combate ao Câncer, 
estavam presentes, a 
presidente, Maria Edite 
Clérici, Adalgisa Miranda 
e Lenir da Silva. 

A pedido da Coopa-
trigo, a entrega das 30 
cestas básicas à Liga, 
foi feita pela Associação 
Amigas do Bem, através 
de Amanda Parcianello 
e Regina Moraes. Ivo 
Batista explicou que a 
participação da entida-

Liga Feminina de Combate ao 
Câncer recebe 30 cestas básicas 
de funcionários da Coopatrigo

Representantes da Coopatrigo, Liga Feminina de Combate ao Câncer e 
Amigas do Bem, no ato de entrega de mais uma doação dos funcionários da 
Cooperativa

José Grisolia Filho/AN

de na entrega dessa 
doação, teve o sentido 
de prestar homenagem 
à Amigas do Bem, pela 
forma como atua para 
suprir necessidades lo-
cais, especialmente com 
relação ao Hospital São 
Luiz Gonzaga.

O presidente da Co-
opatrigo disse, em seu 
pronunciamento, que a 
paz social é uma con-
quista não só dos gover-
nos constituídos, mas 
também da comunida-
de, porque está sempre 
presente fazendo sua 

parte, na conquista da 
paz social. 

A presidente, Maria 
Edite Clérici, da Liga 
Feminina de Combate 
ao Câncer, exaltou o 
gesto de solidariedade 
dos funcionários da Co-
opatrigo, lembrando que 
a entidade atende um 
público de pequeno po-
der aquisitivo, em grande 
parte perdido em função 
das limitações de saúde 
e o exigente tratamento 
médico. Nesse sentido, 
as doações de cestas bá-
sicas é um bem precioso 

e um gesto de caridade 
que contempla essas 
famílias.

Em nome da Asso-
ciação Amigas do Bem, 
Amanda Parcianello disse 
que a entidade testemu-
nha gestos de generosi-
dade dos são-luizenses, 
que repercute em todo o 
movimento comunitário 
de São Luiz Gonzaga. 
Para as Amigas do Bem, 
esse testemunho é um 
ensinamento à entidade, 
para que sempre procure 
corresponder aos an-
seios da nossa gente.
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Pa s r ls a e a

Nesta semana, os parabéns vão para o casal Luiz 
Gonzaga Morais e Venilda Hoffmann. O motivo? Ela, 
completou 70 anos no último sábado, 18 de abril, e ele, 
comemora neste sábado, 25, os seus 70 anos. As datas 
serão celebradas junto a amigos e familiares, e o Jornal 
A Notícia aproveita para desejar muitas felicidades!

ANIVERSÁRIOS

Comemora -
ção em dose du-
pla! Neste sábado, 
Nelson Camargo 
Lopes, completa 
mais um aniver-
sário e, seu neto, 
Enzo Lopes Giehl, 
festeja seus três 
anos no dia 28, 
terça-feira, mas 
a comemoração 
será em dose du-
pla, neste sábado, 
quando amigos e 
familiares estarão 
reunidos. Para-
béns!

O Senac São Luiz Gonza-
ga informa que, desde o dia 22 
de abril, voltou a realizar atendi-
mento presencial, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 12h 
e das 14h às 17h, conforme 
Decreto Municipal do dia 9 de 
abril. A escola está atendendo 
em regime de plantão, com 

Senac São Luiz Gonzaga volta a realizar atendimento presencial
número reduzido de colabora-
dores da parte administrativa. 
Neste momento, os alunos dos 
cursos de idiomas e do curso 
Técnico em Informática, que 
já estão realizando suas aulas 
via plataforma on-line, seguirão 
seu ensino dessa forma, por 
tempo indeterminado. Os cur-

sos das áreas de informática, 
beleza e gestão, continuam 
com as aulas suspensas. 

A escola está tomando 
todas as medidas necessárias 
para garantir a segurança e 
proteção de clientes e equipes. 
Durante a pandemia, os cola-
boradores usarão máscara pro-

tetora e orientarão os clientes 
mantendo a distância indicada 
pelo Ministério da Saúde. Mais 
informações podem ser obtidas 
na sede da escola,  localizada 
na rua Treze de Maio, 1297, 
pelo telefone 3352-7398 ou 
no site www.senacrs.com.br/
saoluiz.
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Biolabor
L a b o r a t ó r i o d e A n á l i s e s C l í n i c a s

Anexo ao
Hospital

3352 - 4009

Laboratoria
l .

Exc
elência

Pela
Vida.

Trabalhando

3352 - 40093352 - 4009

Convênios a sua disposição:
UNIMED, CIS, FuSEx, ATRAPEN, IPE, IBCM, AFPERGS
CEF, CABERGS, CASSI, CAUZZO, CIEN, GEAP, SUS...

Cuide de sua saúde
e da saúde de sua familia!

Cuide de sua saúde
e da saúde de sua família!

Cuide de sua
e da saúde de sua família!

saúde

Cirurgião-Dentista CRO 6535

Consultório: Rua Venâncio Aires, 2612
Ed. Luz do Sol  - sala 21
Fone 

Residência: Rua Gen. Osório, 1292
Fone: 9 9975.4971

e-mail: paulorbl@viacom.com.br
São Luiz Gonzaga

O Governo do Estado 
está organizando com a 
Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) e municípios, a 
logística para operacio-
nalizar a vacinação dos 
motoristas de caminhão 
que fazem o transporte 
de cargas pelas estradas 
do Rio Grande do Sul. A 
estratégia é disponibilizar 
aos caminhoneiros, as 
doses da vacina contra a 
Influenza em 13 postos de 
atendimento da PRF no 
território gaúcho, e evitar 
que o motorista tenha de 
ingressar nas áreas urba-
nas. O trabalho faz parte 
de uma operação nacional 
da PRF com participação 
do Ministério da Saúde e 
dos governos estaduais e 
municipais. No RS, conta 
ainda com a parceria do 
Exército.

O posto de atendimen-
to em São Borja, na BR-
285, começou na segun-
da-feira (20) a aplicação 
da doses, ministrada por 
servidores da vigilância do 
município. A informação é 
da Superintendência da 
PRF no Estado. A lista de 
municípios e a localização 
dos postos é a seguinte:

1. Gravataí. BR 290, 

Caminhoneiros são vacinados em postos 
da PRF nas estradas federais no Estado

Km 77. Ponto de refe-
rência: Pedágio de Gra-
vataí.

2. Eldorado do Sul. 
BR 290, Km 111. Unidade 
Operacional da PRF de 
Eldorado do Sul.

3. Osório. BR 101, Km 
83,2. Unidade Operacio-
nal da PRF de Osório.

4. Lajeado. BR 386, 
Km 342. Unidade Ope-
racional da PRF de La-
jeado.

5. Vacaria. BR 116, Km 
36. Unidade Operacional 
da PRF de Vacaria.

6. Garibaldi. BR 470, 
Km 228. Ponto de refe-
rência: Posto de Gasolina 
Avião.

7. Rio Grande. BR 
392, Km 47. Unidade 
Operacional da PRF de 
Rio Grande.

8. Passo Fundo. BR 
285, Km 292. Unidade 

Operacional da PRF de 
Passo Fundo.

9. Santa Maria. BR 
158, Km 322. Unidade 
Operacional da PRF de 
Santa Maria.

10. Ijuí. BR 285, Km 
463. Unidade Operacional 
da PRF de Ijuí.

11. Sant’Ana do Livra-
mento. BR 158, Km 561. 
Unidade Operacional da 
PRF de Sant’Ana do Li-
vramento.

12. São Borja. BR 
285, Km 671. Unidade 
Operacional da PRF de 
São Borja.

13. Uruguaiana. BR 
290, Km 725. Ponto de 
referência: Complexo 
Aduaneiro.

O Ministério da Saúde 
incluiu caminhoneiros, 
motoristas de transportes 
coletivo e trabalhadores 
portuários na segunda 

fase da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra 
a Gripe, que começou no 
dia 16 de abril. As três 
categorias se juntam ao 
grupo prioritário que tam-
bém contempla doentes 
crônicos e profissionais 
das forças de segurança 
e salvamento.

Vale destacar que 
o RS já atingiu a meta 
de vacinação de idosos, 
tendo aplicado até segun-
da-feira, 96,7% do total 
de doses destinadas ao 
público-alvo (vale lembrar 
que a meta é de 90%). 
Foram 1.420.167 doses 
aplicadas em idosos (pú-
blico-alvo estimado pelo 
Ministério da Saúde em 
1.467.957).

No total, o Rio Grande 
do Sul já aplicou 1.755.754 
doses de vacina contra 
a Influenza nos diferen-
tes públicos-alvo, tendo 
projetada a aplicação de 
4.405.515 de doses até o 
final. A campanha se iniciou 
em 23 de março e vai até 
22 de maio. O dia “D” de 
mobilização nacional para 
a vacinação acontece no 
sábado, dia 9 de maio. 
(Assessoria de Comuni-
cação Social - SES/RS)

Após o anuncio de um caso de dengue em São Luiz 
Gonzaga, outro caso está sob suspeita, também identifi-
cado no Bairro Duque de Caxias. O fator de multiplicação 
é o mosquito Aedes aegypti, vetor para a dengue, zika e 
chicungunya. Esse mosquito se multiplica na água parada, 
mesmo em pequenas porções, como tampas de garrafas, 
poças formadas no solo, pneus velhos, recipientes diversos 
que ficam abandonados nos pátios, por estarem fora de 
uso, e assim por diante. Enquanto o mosquito continua 
se multiplicando, porque não são eliminados os fatores 
que permitem a sua constante renovação, esta cidade e 
a região vão sofrer as consequências. Tanto a denque, 
como a zika e a chicungunya, transmitem doenças per-
versas nos humanos, causando a morte em vários casos. 
A zika, além de tudo, atinge fetos de crianças ainda no 
ventre das mães, e nascem com limitações mentais que 
as tornam incapazes. 

Desde o surgimento do Aedes aegypti em nosso meio, 
os governos têm alertado a população para a necessidade 
de proceder limpeza contínua nos pátios de suas casas. 
Apesar desse chamamento, repetido várias vezes durante 
o ano, o problema se torna cada vez maior. A Prefeitura, 
inclusive, tem uma equipe de agentes de saúde, que 
visitam as famílias, casa por casa, levando esse apelo e 
informação. Mas ainda assim o problema continua cada vez 
maior. Não só aqui, mas em toda parte. Todos sabem das 
consequências, mas não agem com a vontade de resolver 
o problema. A consequêncía é conviver com o mosquito e 
testemunhando sua ação predatória e contínua.

Dengue: um caso confirmado 
e outro ainda em suspeita      

em São Luiz Gonzaga



7São Luiz Gonzaga, 25 e 26 de abril de 2020 Se Cadernogundo 

Cr n cô i a

Cr zu ad sa

Guiomar Terra Batu dos Santos

Marcelo Blume

Gestão,
Negócios & Cia

Hora de valorizar o local
Nos últimos anos, as administrações 

municipais e entidades do setor empresa-
rial têm feito pedidos e campanhas para 
valorizar o que é produzido e vendido local 
e micro regionalmente. Todavia, chegamos 
no momento em que mais do que nunca é 
importante valorizar o trabalho, a presta-
ção de serviços, a produção, o comércio 
local e micro-regional.

A manutenção do emprego de um 
familiar e aquela vaga de emprego que 
seu filho está procurando, podem ser 
garantidas ou não pelos negócios locais e 
micro-regionais. Quem compra em outras 
cidades e na internet, deveria esperar que 
seus empregos e de sua família fossem 
garantidos por empresas destes locais. 
Os tributos referentes a estas compras, 
que gerariam a receita que falta para a 
Prefeitura fazer as obras que você e os 
vizinhos consideram importantes e neces-
sárias para uma vida melhor, tem ido para 
os cofres das grandes cidades, sedes dos 
centros comerciais físicos e online.

Se você quer a cidade mais limpa, com 
mais saúde, melhores ruas e estradas, 
mais empresas, mais empregos, mais 
renda, a ação mais importante que você 
tem a fazer é mobilizar amigos, vizinhos 
e colegas para valorizar, prestigiando a 
produção, o comércio, a prestação de 
serviços e o trabalho local.

Mais de que nunca, é hora de valorizar 
o que é local.

O que é do Brasil, feito pelo brasileiros, 
o que é feito no seu Estado, na sua região, 
no seu município, na sua comunidade, 
deve ter muito mais valor da sua família 
e amigos. As doações, a solidariedade, 
a ajuda aos hospitais, aos profissionais 
da saúde, aos mais necessitados, vieram 
de onde? As pessoas que integram as 
diretorias das associações que cuidam da 
saúde, da economia, da espiritualidade, do 
bem-estar, segurança e conforto da sua 
comunidade integram as empresas, coo-
perativas e instituições locais. Lembrem-
se que não são as pessoas daquelas 
empresas da internet que estão no dia a 

dia, doando seu tempo e recursos para 
ajudar lar de idosos, orfanatos, APAEs, 
entidades carentes. 

Na compra de produtos que se tor-
naram disputados pela grande demanda 
mundial, cada país tentou salvar a sua po-
pulação, cada nação busca cuidar da sua 
gente de todas as formas. Da sua gente, 
não de quem compra seus produtos. Pre-
cisamos ter isso presente ao decidir pela 
compra de cada peça de roupa, calçado, 
acessório, bebidas, alimentos, olhando 
bem o rótulo, a etiqueta e analisando os 
empregos de quem vamos manter.

Já publiquei nesta coluna, o percentual 
de pessoal ocupado nas cidades sedes 
dos jornais em que esta coluna circula, 
e vimos que gira entre 10 e 35% da po-
pulação. Os empregos e a renda gerada 
por no máximo 1/3 da população, vem 
em grande parte dos negócios locais. A 
comida local, os pontos turísticos locais e 
micro-regionais, o artesanato, os artistas, 
os dentistas, os médicos, as escolas, as 
faculdades, as lojas, os produtos coloniais, 
os produtos fabricados na sua cidade e 
micro-região nunca foram tão importantes 
para a sua vida, e a vida da comunidade 
quanto agora. 

É hora do servidor público, que tem a 
renda preservada e garantida, bem como 
todas as muitas pessoas da iniciativa 
privada que não teve redução de renda, 
manter os pagamentos de todos os servi-
ços contratados, e promover ações cola-
borativas e solidárias. Não é hora de levar 
vantagem, de pressionar, principalmente 
entidades e empresas que já enfrentavam 
dificuldades e agora mais do que nunca 
precisam de ajuda. 

É hora das empresas que estão bem 
estruturadas, prestigiarem os pequenos 
produtores locais e micro-regionais, que 
conhecem, podem confiar, que sabem 
onde estão e podem dar boas respostas. 
Certamente não estão tão bem estru-
turados e profissionalizados quanto os 
das outras cidades, mas certamente sua 
empresa pode fazer um esforço a mais 
para prepará-los para serem seus forne-
cedores. É hora de pensar na manutenção 
da estrutura econômica local de todas as 
formas, e em todos os aspectos.

Para viver em comunidade, com saú-
de, segurança e bem-estar, precisamos 
de muito mais compromisso com os que 
estão ao nosso redor.

Um abraço, desejando que Deus nos 
ilumine em nossas decisões, sempre!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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3/nap. 4/bode — cell — rito. 5/iaque — nardo — sedan. 6/inciso. 7/escambo.

PRA O MEU CONSUMO
Letra: Gujo Teixeira

Música: Luiz Marenco

Tem coisas que têm seu valor
Avaliado em quilates, em cifras e fins
E outras não têm o apreço
Nem pagam o preço que valem pra mim.

Tenho uma velha saudade
Que levo comigo por ser companheira
E que aos olhos dos outros
Parecem desgostos por ser tão caseira.

Não deixo as coisas que eu gosto
Perdidas aos olhos de quem procurar,
Mas olho o mundo na volta
Achando outra coisa que eu possa gostar.

Tenho amigos que o tempo
Por ser indelével, jamais separou
E ao mesmo tempo revejo
As marcas de ausência que ele me deixou.

Carrego nas costas meu mundo
E junto umas coisas que me fazem bem...
Fazendo da minha janela
Imenso horizonte, como me convém.

Das vozes dos outros eu levo a palavra
Dos sonhos dos outros eu tiro a razão

Dos olhos dos outros eu vejo os meus erros
Das tantas saudades eu guardo a paixão.

Sempre que eu quero revejo meus dias
E as coisas que eu posso eu mudo ou arrumo
Mas deixo bem quietas as boas lembranças
Vidinha que é minha, só pra o meu consumo.

PAULO HENRIQUE TEIXEIRA DE SOUZA, o Gujo, nas-
cido em Porto Alegre, em 1972, hoje reside em Lavras do Sul. 
Veterinário, pecuarista e poeta, com diversos livros publicados. 
Desde 1994, participa como letrista de festivais e concursos, 
recolhendo dezenas de premiações. Está entre os maiores 
nomes do nativismo gaúcho. Sua poesia é lírica, transparente, 
pura como as coisas do campo que tematiza, sempre comun-
gando realidade e intimismo, força telúrica, afeto e humanismo 
transcendente.

LUIZ MARENCO, um gigante, cujo canto embala a realidade 
do nosso povo, seus sonhos, suas dores, seus costumes e raízes 
enfim, musicou PRA MEU CONSUMO, maravilhosa canção.

No poema em pauta, o poeta intimista olha pra dentro 
de si e seu eu-lírico abre-se em exuberância expressiva 
dando à luz um verso brotado do olhar terno à vida sentida, 
vivida, vívida. 

Já o título do poema: “Pra meu consumo”, mostra o 
perfil intimista e bate em nós, carregado de conteúdo e 
questionamento: O que é significativo para o poeta, seria 
também significativo para nós, leitores, ouvintes? 

Na primeira estrofe, temos o esboço conceitual de – 
valor – como algo estreitamente ligado ao ser humano e 
sua singularidade: Para uns, a valia está na cifra, para 
outros, no afeto. No poema, em tom confessional, temos a 
valorização afetiva como mote: “Outras não têm o apreço, 
nem valem o preço que valem pra mim”.

A partir da segunda estrofe, vão-se delineando seus 

apreços: “Eu tenho uma velha saudade... 
companheira”. Saudade entranhada em 
seu íntimo, dentro de si: “tão caseira”.

O que gosto, valorizo, guardo: “Não 
deixo as coisas que gosto perdidas”. 
Contudo, o poeta está aberto ao novo. 
No caminho, percurso da vida, observa 
“Outras coisas que eu possa gostar”, 
pois, a todo instante e sempre, a quem 
vê com os olhos do coração, é dado apaixonar-se.

Têm valor também os amigos que são para sempre e, 
outros, ausentes, carrega no coração, são marcas, regis-
tros, saudades. “Nas costas carrego meu mundo”. A vida 
não é fácil pra ninguém, é pesada, precisa ser carregada 
nas costas. Mas a vida se torna leve quando junto se car-
rega sentimentos que aliviam dores, “coisas que me fazem 
bem”. Assim, é possível fazer de uma janela, um mundo 
espetacularmente aberto, “imenso horizonte”.

Na sexta estrofe, o poeta revela sua humildade e 
respeito pelo que dizem e pensam os outros: “eu levo a 
palavra”, “eu tiro a razão”, entendo a justificativa, e ao 
observar a si próprio, pondo-se no lugar do outros, se 
autoanalisa: “vejo meus erros”, “as coisas que posso eu 
mudo ou arrumo”, “deixo bem quietas as boas lembranças”, 
“das tantas saudades eu guardo a paixão”.

Saudade é um passado sempre presente a nos 
deliciar. Boas lembranças, sonhos, paixões, só não as 
têm os seres vazios. 

E você leitor amigo, que lembranças, sonhos, 
paixões, saudades, guarda consigo só pra seu con-
sumo?

Muito grata ao Gujo por enfeitar nossas vidinhas e 
ajudar-nos a refletir.
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Be a l da S m ne a a

Li r sv o

Carlos Garcia

DICAS DE FILMES

Autor: Karnal, Leandro

O quarteto Creden-
ce Clearwater Revival, 
formado pelos irmãos 
John e Tom Fogerty, Stu 
Cook (baixo) e Doug 
“Cosmo” (bateria), lançou 
com essa formação, seis 
álbuns (o sétimo, “Mardi 
Grass” (1972), foi como 
trio, sem Tom Fogerty) 
entre 1968 e 1970. Uma 
excelente produção, que 
forjou vários clássicos. 
Prestes a completar 50 
anos este ano, temos 
dois álbuns lançados em 
1970, “Cosmo’s Factory” 
e “Pendulum”.Vamos 
falar aqui de “Cosmo’s 
Factory”, que com cer-
teza merece o título de 
clássico, pois, além de 
sua qualidade musical 
e de ter passado pela 
prova do tempo, é tido 
pela maioria, o melhor 
disco da banda. 

Lançado em julho de 
1970, o álbum recebeu 
excelentes críticas já na 
época, que colocavam 
a banda definitivamente 
em um lugar de destaque. 
O título do álbum é alusão 
a um armazém em Berke-
ley, na Califórnia, onde a 
banda ensaiava. O líder 
da banda, John Fogerty, 
segundo contavam seus 
companheiros, era tão 
insistente em praticar 
quase diariamente, que o 
baterista Doug “Cosmo” 
Clifford começou a se 
referir ao local como “a 
fábrica” (factory).

“Cosmo’s Factory”, 
o quinto álbum da disco-

O poeta Vinicius de 
Moraes cantava “que é 
melhor se sofrer junto, 
que viver feliz sozinho”. 
Será? O historiador 
Leandro Karnal, um dos 
intelectuais brasileiros 
que, através de seus 
livros, palestras e víde-
os, nos ajuda a pensar 
o mundo contempo-
râneo, discute uma 
questão presente na 
vida de todos: a solidão. 
A partir de referências 
de filósofos e da própria 
Bíblia, de fatos históri-
cos e de romances, ele 
faz uma reflexão sobre 
a natureza de viver só 
- por pouco ou muito 
tempo, estando ou não 
acompanhado. Apre-
senta como a solidão 
é encarada no cinema, 
na literatura, na música, 
nas artes. Mostra que 
ela pode ser ilumina-
dora e como Deus se 
revela aos solitários. O 
mesmo Deus que, se-
gundo Gêneses, teria 
dito: “Não é bom que o 
homem esteja só; farei 
para ele alguém que 
o auxilie e correspon-
da”. E expõe como se 
desenvolveu a tradição 
judaico-cristã da soli-
dão. Em O dilema do 
porco-espinho, Karnal 
viaja pela modernidade 
líquida e analisa a so-
lidão no mundo virtual 
e o isolamento. Discute 
dos amigos imaginários 
criados pelas crianças 
aos pensamentos de 
alguns filósofos, como 
Aristóteles, que dizia 
que a solidão criava 
deuses e bestas. Como 
a solidão é um tema que 
sempre o acompanhou 
e, segundo revela o 
próprio Karnal, tem 
crescido na maturida-
de, o autor escreve este 
livro como um ensaio 
pessoal. Ao dividir suas 
meditações, o autor 
convida o leitor, durante 
o ato da leitura, a dei-
xar a solidão de lado e 
compartilhar seus pen-
samentos também.

O dilema do porco-
espinho - Como 

encarar a solidão

Conhecido pela franquia de ação Kingsman, o ator 
Taron Egerton muda completamente a sua persona 
para interpretar Elton Jonh, o grande astro da música 
britânica. A cinebiografia do cantor promete muito 
glamour e lantejoulas. Uma curiosidade engraçada 
é que Elton interpretou a si mesmo em Kingsman 2, 
ao lado de Taron.

História de um casamento 
(Netflix)

Nicole (Scarlett Johansson) e seu marido Charlie 
(Adam Driver) passam por um intenso e emocionante 
divórcio nesse filme. Uma história de amor em forma 
de drama, porque não há nada leve nessa história. 
Escolha assisti-lo num dia em que esteja preparado 
para algumas boas lágrimas!

Rocketman 
(Telecine Play)

A Bela da Semana desta edição é a jovem 
Eduarda Sanabria Hermann, 16 anos, 
fotografada por Laleska Garcia. 

Clássicos do Rock: Creedence 
Clearwater Revival “Cosmo’s Factory”

grafia do CCR, é também 
o mais vendido, inclusive 
tendo vários relançamen-
tos, sendo considerado o 
maior sucesso comercial 
do grupo.O disco emplacou 
vários hits nas paradas 
musicais pelo mundo. Com 
11 músicas e duração de 
42:31 minutos, o disco tem 
músicas marcantes da 
carreira do CCR, como “Tra-
velin’ Band”, “Up Around 
the Bend”, “Who’ll Stop the 
Rain” e “Long as I Can See 
the Light”, além de tradi-
cionais covers que o grupo 
costumava gravar, fazendo 
releituras de canções para 
seu estilo Blues/Country/
Rock, como para o Blues 
de Bo Diddley, com  “Before 
You Accuse Me”, e o Soul de 
Marvin Gaye, com “I Heard 
it Through the Grapevine”. 
Curiosamente, o álbum se-

guinte é o primeiro sem 
nenhuma cover.

Depois da separação 
nos anos 1970, somente 
em 1983 é que a banda, 
menos Tom Fogerty, 
tocou junta. Uma pena 
que as desavenças nos 
privaram de mais álbuns, 
mas por outro lado, como 
diria aquela velha frase 
clichê, “durou o tempo 
exato para se tornar 
inesquecível”. A curta dis-
cografia da banda segue 
fazendo fãs através das 
décadas, inclusive o gru-
po foi laureado no Rock 
&Roll Hall of  Fame em 
1993 (Tom Faleceu em 
1990, e sua esposa levou 
suas cinzas ao evento). 
Aproveite o sábado para 
apertar o play neste 
quase cinquentenário 
clássico.


